

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año I.—Núm. 40

Palma de Mallorca.—Viernes 15 de Julio de 1921

Precio: 10 céntimos

NUESTROS COLABORADORES

La lección de la nobleza

En las estribaciones del Pirineo, entre Gerona y San Juan de las Abadesas, se abre el fresco valle de Olot. Altas montañas sirven de fondo a la población y a los prados ondulantes que la circundan, salpicados de chalets, en una sugestiva evocación del paisaje suizo.

Un claro arroyo, el Oñar, serpentea entre alamedas. Hay un ambiente señorial y rústico a la vez. La raza es allí dulce y fuerte, afecta a la tradición de la tierra. Aristocrática estación de verano, Olot no ha podido sin embargo frivolisarse. Su escuela de artistas del paisaje figura entre las más serias de Cataluña, y es la musa ciotina la que ha inspirado al joven pintor Ivo Pasqual sus mejores cuadros.

En ellos, una masa de árboles, notablemente dispuestos, da sombra a algún remanso de agua plateada en un cerco de verdor: césped, helechos, florescillas. En el centro unas figuritas de niñas se bañan graciosamente. Su cuerpo, que el pincel indicó apenas con fogues leves y exquisitos, tienen una forma pura, flotan al aire cendales rosa. En el fondo, enmarcado por

la arboleda, asoman unas casitas blancas, alguna vaca paciendo, unos montes azules. Un velo de humedad lo envuelve todo, lo empapa, lo funde, suavizando y empañando los colores como una patina previa. En otros cuadros del mismo autor, nada iguala la riente transparencia de aquéllos. ¡Qué blando halago para la retina y qué sedante fruición! El recuerdo de Corot acude a vuestra mente.

Muchas veces he soñado en una interpretación equivalente del paisaje de Mallorca; no falseándolo, sino extrayendo y ordenando sus elementos clásicos, académicos—no hay inconveniente en decirlo,—revelando el ritmo antiguo, la armonía, de sus masas y de sus líneas según una idea musical o arquitectónica: algo noble en su disposición y en su espíritu, pero de aquella nobleza con títulos en la historia de la pintura que no dan las flamantes elegancias y aristocratismos puramente cromáticos.

¿No habrá en nuestro paisaje un rincón digno de los inmortales mitos de la Hélade?]

ALANIS

LA SITUACION INTERNACIONAL

Las finanzas en la política

Veamos, pues, si podemos adivinar las causas económicas de la conversión de Wiesbaden.

Constataremos, primeramente, el lugar preponderante que tienen en los diversos gobiernos europeos los representantes del alta finanza y del alta industria.

Un hecho bastará para darnos la medida de esta influencia. Berlín es hoy sin duda el punto sensible de Occidente. ¿Quién representa allí a los dos mayores países de Europa? Charles Laurent, francés, y lord d'Aberdon, inglés, dos hombres de negocios, ya prácticos, desde muchos años, en las subtilidades de las maniobras económicas.

No se ha colocado allí a generales vencedores ni a diplomáticos de historia. Parece de toda evidencia que en esos puntos, más que de servir el sentimiento nacional y salvaguardar los intereses del Estado, se trata de luchar en conflictos de dinero.

En los mismos gobiernos, son aun los hombres en Estado quienes llevan el timón, pero los hombres de dinero les señalan el camino. Y aun se dan casos en que estos últimos realizan personalmente la labor; es muy significativo sin duda que los primeros ministros, francés y alemán, que se hayan entrevistado, desde la guerra, se llamen Loucheur y Rathenau, dos célebres economistas, dos directores de producción.

Para saber hacia donde se encaminan los acontecimientos, busquemos sólo las relaciones mutuas de esas tres grandes fuerzas: el mundo de los negocios francés, el mundo de los negocios inglés y el mundo de los negocios alemán.

Alemania salió humillada del desastre guerrero. El sentimiento popular alemán, convencido de la necesidad de reconstitución del país, se armonizaba con la fiebre de los hombres de negocios que querían ganar dinero.

En Inglaterra, el orgullo nacional se satisfizo con las ventajas enormes obtenidas por el Tratado de Paz. Ningún inglés pasó ya que Alemania fuese capaz por largo tiempo de amenazar la seguridad ni la supremacía del imperio británico.

Así, los grandes «businessmen» de allende el Canal se encontraron en plena libertad, sin peligro de suscitar susceptibilidades patrióticas, para traficar extensamente con el enemigo vencido. No se durmieron un instante y apenas proclamado el armisticio toda la City se lanzó a una vasta especulación que tenía por base el momentáneo empobrecimiento de Alemania caracterizado por la baja del marco.

En Francia ocurrió todo lo contrario. Dominaba en el sentimiento nacional francés la aprensión de ver el enemigo levantarse de su desastre demasado aprisa. Colaborar económicamente con Alemania ¿no venía a ser para un francés procurar su pronta convalecencia?

Los hombres de negocios franceses no consideraron así la cuestión, si bien quedaron al principio sumergidos por la fuerza del sentimiento nacional. Se dieron cuenta enseguida de las empresas gigantescas que podían llevarse a cabo inmediatamente en una colaboración franco-alemana.

Costó mucho a los financieros franceses penetrar en Berlín. Los inconvenientes menudeaban.

Debieron preguntarse, sin duda, ¿estaremos siempre a merced de nuestras prevenciones sentimentales y no sabremos nunca, nosotros que nos alabamos de tener visión clara de los hechos, resignarnos a una concepción realista de los mismos?

Cuatro años de lucha agotaron a Francia. Antes que todo, Francia tiene necesidad de «rehacerse». Las circunstancias le resultan favorables. La victoria depositó en sus manos el mineral de Lorena. Eso la coloca en buena situación para negociar con la industria alemana.

Y otros argumentaban así: si queremos evitar que Alemania se lance, a penas restaurada, a una guerra de desquite, cuyo resultado, cualquiera que fuese, nos costaría muy caro, debemos apresurarnos a ligar sus intereses a los nuestros.

En fin, para que el tratado de Versalles deje de ser considerado como unilateral y tome un carácter sinalagmático entre franceses e ingleses, muchos financieros franceses han creído que, dejando aparte las exigencias del sentimiento, debían lanzarse a vastas relaciones mercantiles entre las dos partes.

Así, por lo menos, se amortiguaria la mútua enemistad secular. Y favoreciendo los laboriosos esfuerzos del deudor obtendría éste algún día los medios y la voluntad de pagar, que es a fin de cuentas lo que Francia más desea.

Tal ha sido la tesis que ha ido minando las esferas gubernamentales francesas hasta que, esta primavera última, bajo la mirada protectora de Briand, los conquistadores económicos franceses creyeron poder embestir audazmente a los magnates de la industria alemana e intentar suplantarlo a los ingleses en los «trusts» que se están formando.—CRITON.

El Veraneo en Mallorca

(Cartas a una amiga)

Mi querida Margot: de cada día me alegro más y más de haber trocado el veraneo en San Sebastián por el veraneo en esta encantadora isla.

¿Te burlas acaso de esta mi afirmación tan rotunda?

Pues no te rías, queridísima. Para que te convenzas de si llevo o no razón, desde hoy te escribiré a grandes plumazos, a mi manera un poco alocada que ya conoces, la vida que hago en este país de hadas.

Empiezo por mi excursión en auto al flamante balneario llamado «Ciudad Jardín», aunque dicho sea entre nosotras, no existen aún ni la «Ciudad» ni el «Jardín».

Pero no divaguemos. Minucias aparte, te diré que bajo un cielo espléndido, un cielo azul en el que no asomaba una sola nube, corría nuestro auto, espantando algún que otro perro y ahuyentando varias gallinas que picoteaban entre el polvo de la carretera, y en poco tiempo ganamos la distancia que separa Palma de la «Ciudad Jardín».

Hicimos alto y pude gozar del espectáculo del mar cuyas aguas de un azul purísimo, cabrilleaban a la luz solar.

Ya sabes muy bien que las horas del baño para la gente de buen tono son las once de la mañana o las cinco de la tarde.

Mi reloj marcaba las once en punto. La playa extensa y palramente arenosa veíase animada de elegantes bañistas, y acá y acullá destacaban grupos de sombrillas de tonos vivos y grupos de personas que empujando sus prismáticos o sus kodaks, iban de caseta en caseta.

La mayor parte de bañistas vestían

Lacierva considera exagerado el aumento de cinco céntimos en el precio actual del pan.

En cambio, la Federación de cooperativas de consumo estima que libre exportación del aceite y del arroz es una medida equivocada y perjudicial.

Según el «Heraldo», las manifestaciones del Gobernador de Barcelona hicieron en el Gobierno el efecto de una bomba, pues vienen a demostrar que el Gobierno carece de política respecto de aquella ciudad.

«maillots» de seda negra o de tonos marinos. La ausencia de los colores rojo y azul crudo—que sólo favorecen a las delgadas y a las criaturas—brillaban por su ausencia.

Ello te dará la medida del buen gusto que impera en la playa.

Abundaban las tocas en forma de turbante y las había que afectaban el cuerpo de una mariposa.

Las alpargatas lucían bonitos lazos del mismo color de los trajes.

También se veían algunas sandalias defendiendo los delicados piecitos o afirmando quizás una lección de estética.

Sali de mi caseta y me lancé al agua tibia y reconfortante.

Avancé, retrocedí, me zambullí, floté cual si fuera un salvavidas; en una palabra, evolucioné a mi gusto, gozando lo indecible.

¡Una verdadera delicia, chicas!

Eso sí, faltaba la animación y el chismorreo de la «Concha» y también la exhibición de siluetas que destacan airoso sobre el fondo del mar y el buen número de «flaneuses» que imprimen nota característica a la playa.

La brisa marina aventó el calor. Decidí mi retorno.

El auto, ese vehículo de la felicidad—¿qué tal? te parece bien la imagen?—corrió raudo bordeando la ciudad, hasta llegar al «Hotel Victoria» en cuya espléndida terraza, que yo llamaría «Miramar», estoy rimando mis pensamientos para estamparlos en este papel, mientras aguardo la hora del almuerzo que con ansia apetezco.

Un fuerte abrazo y mil besos de tu cordial amiga.—JULIA.

Por la transcripción,
PEDRO FERRER GIBERT

NUESTROS COLABORADORES

Conferencia histórica

Habla un general francés

Invitado por los Padres de l'Œuvre Religieuse Française de Barcelona, he tenido la buena fortuna de oír en el salón de actos públicos de esta respetable institución una conferencia del mayor interés histórico que allí ha dado el heroico general Micheler, ante un distinguido auditorio que llenaba por completo la vasta sala y varias piezas contiguas.

A la hora indicada, con una puntualidad militar, entró el conferenciante. Toda la asistencia se levantó para saludarlo y aplaudirlo. El P. Rector de l'Œuvre, en breves pero muy sentidas y elocuentes palabras, lo presentó al auditorio, que se mostraba ávido de rendir homenaje al ilustre jefe lorrenés, verdadero padre de sus soldados, cuya epopeya venía a referir. Contestó el general modestamente, con una sencillez desprovista de toda afectación, diciendo que él no fué más que un peón reflexivo en el vasto tablero de la guerra; que el gran vencedor fué el soldado anónimo, y dió en seguida principio a su conferencia sobre este soldado haciendo resaltar las brillantes virtudes que mostró en medio de las pruebas físicas y morales de la formidable lucha.

Trata el asunto con un talento y una elocuencia admirables, con ese acento coamovedor del que ha vivido lo que refiere y da el mayor grado de autoridad a su palabra. Su estilo animado, terso, lleno de convicción, cautiva pronto el auditorio. Su voz sonora llega distintamente hasta los extremos de la sala. El recogimiento con que se le escucha, los aplausos que acentúan los pasajes en que explica con emocionantes ejemplos la inteligencia, la tenacidad, la obediencia y la iniciativa de los soldados, le prueban que todos los corazones del auditorio palpitan al unísono con el suyo.

Esta conferencia, si su ilustre autor se decidiese a publicarla, sería una preciosa contribución a la verdadera historia de la gran guerra, sobre la cual se han escrito millones de volúmenes sin más preocupación que el cobro de derechos de propiedad literaria.

Para dar a comprender mejor el estado de alma del ejército francés en el momento en que la orden de movilización reunió todas las fuerzas vivas del país, el general Micheler explica las fluctuaciones por que habían pasado en Francia las instituciones militares, y cómo de la aplicación de estas últimas resultó el grado de preparación de la masa para la terrible prueba de una lucha contra un enemigo poderoso.

Nada más complejo que esa obra de preparación a un mismo tiempo física, moral, técnica y material, y, sin embargo, la fuerza del ejército y su aptitud para la

acción son la resultante de los cuidados puestos en el desarrollo racional de cada uno de los factores que constituyen la preparación misma.

La necesidad del principio de la nación armada se manifestó claramente después de las derrotas de 1870, y el conjunto de leyes votadas por el Parlamento, a partir del año 1875, asentó los sólidos cimientos de un edificio que, a pesar de muchos cambios o modificaciones, ha conservado sus líneas generales, en cuyo cuadro se formó el ejército de 1914.

La viva impresión de aquellos desastres persistió durante algunos años; se hablaba de desquite; pero el tiempo mitiga las amarguras, pues poco a poco las generaciones nuevas, que no conocieron el sufrimiento, reemplazan a las antiguas, y el simple recuerdo substituye al rencoroso dolor. El país se había entregado animosamente al trabajo, y como éste había traído la prosperidad, Francia, resignada, deseaba vivir en paz. Permaneció largo tiempo aislada, porque el sistema de las alianzas no hizo su aparición hasta el momento en que Europa notó con inquietud el desarrollo de las teorías y ambiciones germánicas.

El deseo y la necesidad de la paz, explotados en Francia por ciertos elementos políticos, dieron pronto origen a un «pacifismo» absoluto erigido en doctrina. El orador recuerda las dificultades y las crisis ocasionadas por la formación del imperio colonial francés, que estadistas dotados de la intuición del porvenir preconizaron e hicieron realizar, porque comprendían que el rápido desenvolvimiento industrial que se operaba en todos los países requería la creación de mareas, antes de que tomasen la delantera otros competidores.

Hay gran diferencia entre el pacifismo y el deseo de la paz; pero los pacifistas tuvieron la habilidad de seducir a las masas reclamando una disminución de las cargas militares. En ese terreno se ponían en pugna con inveteradas ideas acerca del tiempo de servicio necesario para hacer un soldado. El general Micheler reconoce que la razón y la justicia estaban de parte de los políticos. Las preocupaciones tuvieron que ceder.

Pero la disminución del tiempo de servicio militar no era más que un medio que, a juicio de sus partidarios, conducía a otra concepción muy distinta. Sin embargo, contra los fines ocultos, los resultados obtenidos crearon un ejército más fuerte, mejor organizado y más unido. La reducción del servicio activo trajo para todos los ciudadanos la igualdad absoluta en las cargas militares, la desaparición de los últimos vestigios de privilegios.

Al mismo tiempo se impuso la necesi-

dad de buscar los medios de obtener una instrucción más intensiva y más práctica. Y como la importación de las reservas y de las formaciones consiguientes iban en aumento, fué necesario conseguir no sólo un reclutamiento más numeroso de los cuadros proporcionados por las reservas mismas, sino una mejora, de sus aptitudes morales y técnicas.

Esta última cuestión no tardó en adquirir una importancia capitalísima, porque los progresos científicos obligaban a renovar el material a adoptar máquinas no sólo más potentes y más numerosas, sino más delicadas y más difíciles de manejar.

De ahí las especializaciones, que la guerra había de desarrollar de un modo intenso. Los simulacros de maniobras desaparecieron ante la tarea de buscar los mejores medios de emplear las tropas, y cayeron las barreras que separaban las armas. El pacifismo había conducido a una preparación física y moral superior a la que producían los antiguos métodos.

El conferenciante explica luego como cuació en su país la utopía de la paz universal, a pesar de que sin interrupción se sucedían las guerras; cómo el pacifismo se convirtió en antimilitarismo, cómo la idea de una movilización más rápida y el deseo de conceder frecuentes licencias temporales provocaron la adopción de un regionalismo casi absoluto en el reclutamiento de los cuerpos activos y en la organización de las reservas: cómo los antimilitaristas se estorbaban por demostrar la imposibilidad de una guerra y la necesidad de cambiar completamente la organización militar, substituyendo el ejército regular por milicias; cómo los pacifistas creían que este comienzo de desarme impediría toda agresión y que los elementos obreros de Alemania se negarían a tomar las armas.

Por el contrario, en Alemania, la opinión pública, hábilmente dirigida, tomaba otro rumbo. Orgullosa de sus métodos industriales y de su desarrollo económico, Alemania se afanaba tanto por invadir los mercados extranjeros, que se halló amenazada de una crisis. Para acabar con la competencia, y sobre todo con la de Inglaterra; para tener libertad de acción, necesitaba poseer la supremacía de Europa. Pero la política alemana experimentaba fracasos en Oriente y no conseguía separar a Rusia de la alianza francesa. Esta situación se prolongaba demasiado y el empleo de la fuerza se imponía para acabar de una vez. Segurísima de su ejército, mirando con desdén al inglés y con desprecio al ruso, Alemania contaba con un éxito seguro y rápido. Para facilitar emplear un régimen de terror. Comerciantes, industriales, banqueros, militares, todo el mundo germánico empujaba hacia la guerra.

Deseando, empero, salvar las apariencias, Alemania provocaba incidentes que pudiesen hacer creer que el derecho estaba de su parte. Pero estos ardidés no surtían el efecto deseado, gracias a la paciencia de los franceses, sostenida por su deseo de paz. Aquellas provocaciones sucesivas sorprendieron al principio e indignaron luego al pueblo francés, que se dió cuenta del creciente peligro.

Sin sospecharlo, Alemania preparaba el espíritu de la nación francesa a la eventualidad de una guerra, y al mismo tiempo determinaba la unión de los franceses de todas opiniones.

Con este rápido análisis del pasado, el general Micheler prueba que Francia estaba moralmente preparada cuando estalló la guerra; y a continuación explica que el ejército francés, desde el punto de vista técnico, se presentó en la batalla tal como lo habían organizado las leyes y las instituciones militares. Enumera los elementos de que se componía, las ideas y sentimientos que en él reinaban, el material de que disponía, sus condiciones físicas y morales, cómo la lucha iba desarrollando cada vez más en los combatientes el sentimiento del deber, la voluntad de atacar el enemigo y la firme esperanza de vencerlo.

Nos falta espacio para seguir al conferenciante en su animada descripción de horribles batallas y emocionantes episodios de guerra en que el soldado fué siempre el héroe.

El general Micheler dice luego, en conclusión, que sería dormirse en una engañosa seguridad el considerar al mundo pacificado. El horizonte no está despejado de nubes; tarde o temprano estallarán nuevas tormentas. Y de la sangrienta experiencia que se acaba de sufrir desprende lecciones que no deben olvidarse. «Nuestra raza, añade, por exceso de entusiasmo, se deja seducir fácilmente por el encanto de las ideas generosas, que estoy muy lejos de repudiar. Pero el ideal es siempre un objetivo remoto; la marcha hacia el mejoramiento es lenta y hasta a veces sufre regresiones. La prudencia aconseja considerar fríamente las consecuencias posibles de toda idea, aunque sea generosa; y doquiera la razón descubra un peligro; es necesario, sin renunciar a conseguir nuestro objeto, saber tener paciencia y conducir la barca, no al beneficio de los intereses del momento, sino al beneficio de los intereses del porvenir.»

Esta conferencia es sin duda una de las páginas más luminosas y emocionantes que se han escrito sobre la Gran Guerra.

JUAN B. ENSEÑAT.

Efemérides mallorquinas

15 Julio 1381

Real orden disponiendo que «el regimiento de las parroquias forenses se hiciera en la ciudad provincial por el Gobernador, con asistencia de los Jurados del reino y de los síndicos clavarios de la parte forense, cuya práctica duró hasta el año 1454».

Notas al día

VISTAS AL MAR.—Cada día por la mañana mientras tomo el sol, antes y después del baño,—ejercicio que recomiendo a nuestros infinitos neurasténicos—me place descansar la vista en las barcas pescadoras amarradas cerca de mí.

Me gusta generalmente más la gente de mar que la gente de tierras adentro. Las virtudes de libertad y valor parecen predominar en la primera.

También la mecánica y la estética de los utensilios marinos se me antoja superior.

Pocas cosas hay tan suscitadoras de entusiasmo como la contemplación de una dársena. Cuando en la nuestra se construyen veleros, hace unos tres años, la gente acudía allí en peregrinación admirativa.

Y luego la botadura. ¡Qué profusión brillante de gallardetes y de gritos entusiastas al aire del día clarísimo!

ID AL FUERTO, AMIGOS.—Se ha de ir con frecuencia al puerto, se ha de ir con frecuencia a fraternizar con el mar. Es el ejercicio más sano para el espíritu.

Admirad la maravillosa mecánica de nuestras barcas de pesca, de nuestros laúdes y pallebotos.

El más elegante acorazado es un monstruo, al lado de esas graciosas y sólidas barquillas, cuya curvatura, pendiente, espesor son absolutamente lo que deben ser.

Se admira el trabajo de las abejas; los trabajos humanos de ese género se parecen mucho a las células hexagonales de la colmena.

Observad la abeja, como nos recomienda en versos purísimos nuestro clásico Costa y Llobera. Observad también al pescador, y no encontraréis, ni en la una ni en el otro, señal ninguna de razonamiento ni de geometría.

Encontraréis tan sólo una fidelidad, que juzgaréis injustamente estúpida, a la costumbre.

A sin embargo, tal fidelidad basta a explicar ese progreso y esas perfecciones en sus obras.

EL DARWINISMO EN LA CONSTRUCCIÓN DE BARCAS.—Todo navío es copia de otro navío. La ciencia de su constructor se detiene aquí: copia, hacer lo que se ha hecho siempre.

Razonemos sobre esto a la manera de Darwin. (El sol de la playa, el sol de la orilla del mar, en vez de adormecer, excita el cerebro. Podemos, pues, razonar con lucidez y armonía.)

Evidentemente, una barca mal construida se irá a pique a cabo de pocas campañas. Si se va a pique no podrá copiarse. Muy al contrario, se copiará la vieja barca que ha resistido todos los temporales.

Bien se comprende que, a menudo, esa vieja barca será precisamente la más perfecta de todas; es decir, la que mejor responde al uso que de ella se debe hacer.

Es un método en que se va a tientas, un método ciego, que conduce, sin embargo, a una perfección cada vez mayor.

No es imposible, sin duda, que, de tiempo en tiempo y por azar, un mal navío escape a los golpes del viento y del mar, y ofrezca así un mal modelo: mas eso, sin necesidad de insistir, es a todas luces excepcional.

En un número prodigioso de experiencias, es fácil que haya muchas engañosas. Una barca bien construida puede chocar contra un arrecife; en cambio, un mal esquisse puede escapar al peligro.

Pero, entre cien mil barcas de todas clases lanzadas a las olas, estas volverán al puerto algunas de las deficientes y casi todas las buenas.

Sería milagroso que precisamente naufragaran todas las buenas.

Así podemos proclamar, con todo rigor, que el mismo mar da forma a

sus barcas, escoje las que le convienen y destruye las otras.

Las barcas nuevas se copian de las que vuelven del mar. De nuevo el mar escoje de esa selección, otra selección; y así miles de veces en miles de años.

Cada progreso resulta imperceptible. El artesano, el «mestre d'alta», el «calafat», se reduce siempre a copiar y a sostener que no debe cambiarse la forma de los navíos.

El progreso resulta precisamente de esta fidelidad a la rutina.

LAS PARADOJAS DEL MAR.—Y he aquí como unos reflexiones hechas sobre las rocas de la bahía, pueden conducirnos a desmentir las convicciones que creamos más arraigadas en nuestra mente.

Ved este caso en que el instinto torzuga llega primero y mejor que la ciencia liebre.

El resultado de nuestra reflexión ya no puede ser más inquietante.

Aceptemos la paradoja y la ironía.

Será una nueva liberación, un nuevo triunfo en nuestro espíritu, que nos habrá traído el mar.

Porque el mar es el propagandista liberal de más eficacia.

Frecuentadlo, amigos y lectores.—E.

30 años atrás

15 Julio 1891.—De un periódico de Madrid copia la prensa local lo siguiente:

«En las rigurosas oposiciones que para cubrir diez plazas en el cuerpo de Sanidad Militar, acaban de verificarse, ha obtenido el número uno, en todos los actos, el más joven de los opositores, licenciado don Juan Gamundí y Ballester, de veinte años de edad, natural de Muro, de Mallorca. Sus brillantísimos ejercicios presagian a España una honrosa gloria en la tan difícil como importante ciencia de la quimica, y por ello felicitamos cordialmente a nuestro ejército y a aquella hermosa provincia de las Baleares, patria del inmortal Ramón Llull y del célebre Orfila».

Sociedad del Alumbrado por Gas

Conviniendo a esta Compañía movilizar el resto de Obligaciones al portador, que de la Emisión 1.º Julio 1920, al 5 por 100 neto pagadero por semestres, conserva todavía en entera, y teniendo en cuenta que el interés y los tipos de descuento establecidos por las Sociedades Bancarias, son algo más elevados que los que regían en la fecha de la Emisión; ha resuelto esta Junta de gobierno poner en circulación las mencionadas Obligaciones al cambio de 450 pesetas una, con cupón 1.º Enero 1922, a fin de que esta bonificación que se establece constituya para el tenedor un aumento de interés y una prima de amortización que compense la diferencia de tipo de Descuento que dejamos señalado.

La suscripción, con entrega inmediata de los títulos y pago de su importe, queda desde hoy abierta en las oficinas de esta Sociedad, Portella, 16.

El cupón se liquidará al día.

Palma 9 Mayo de 1921.—El Director, Luis Pascual.

INFORMACION LOCAL

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador interino don Pedro Llobera no manifestó ayer que en una de las entrevistas que ha celebrado con los representantes de los comerciantes al por mayor de huevos, le fué manifestada por aquellos la sospecha de la existencia de un comercio clandestino de exportación de dicho género que vienen realizando los tripulantes de vapores correos, que se llevan consigo cantidades más o menos grandes de huevos para venderlos luego en la ciudad condal.

Adujeron dichos representantes que ello era un evidente perjuicio para su comercio, ya que ellos para conseguir permiso para exportar estaban dispuestos a expender huevos a precio inferior del que hasta ahora tuvieron.

El señor Llobera tomó nota de la sospecha apuntada y ofreció hacer las debidas averiguaciones para poner coto a la exportación clandestina de huevos.

Nos dijo el señor Llobera que a partir de hoy los huevos se expenderán a 2'25 pesetas docena en la plaza Mayor y que como sabe que el truts huevero está dispuesto a venderlos a dicho precio no consentirá puesto alguno en que se expendan más caros.

Respecto a la venta de pollería nos dijo que el delegado municipal de la plaza Mayor señor Comas le había manifestado podía disponerse en la plaza de Abastos de una mesa donde vender carne de gallinas y pollos en las condiciones ofrecidas por el trust, es decir, con una baja bastante notable sobre los precios actuales.

En cuanto a la cuestión de la epidemia variolosa en el ganado lanar de Campos, el Gobernador nos manifestó haber recibido un oficio del Inspector Provincial de Higiene y Sanidad Pecuaria don Antonio Bosch, dándole cuenta del resultado de la visita de inspección realizada a los ganados de aquella villa.

Resultado de dicha comunicación que en el ganado del predio «Son Salabaña» existen cinco reses lanas atacadas de viruela en el primer período.

Que el día 6 del actual el pastor de «Son Sala» entregó al conductor del antes citado predio dos ovejas para entregarlas al carnicero apodado «Melsa» de Lluchmayor, quien las recogió efectivamente el día 8, pero en opinión del citado Inspector debido a estar actualmente la enfermedad en período eruptivo, en aquellos días aún no se había declarado la dolencia.

Que con fecha 10 del actual el colono del «Son Fullana» denunció a la Alcaldía de Campos la existencia de dicha enfermedad; y de las averiguaciones hechas por el señor Bosch resulta que en el ganado lanar de dicho predio hay 70 reses atacadas, de las cuales hay 6 muertos, siendo la enfermedad de dicho predio de carácter maligno.

Como quiera que la citada denuncia fué hecha pasada la época en que debió tener lugar, es decir, que fué formulada cuando ya estaba la enfermedad en período de franco desarrollo; por ello será impuesta por el Gobernador al citado colono una multa de 50 pesetas.

Visitó al Gobernador un patrono carpintero para manifestarle que uno de los obreros de su establecimiento era objeto de coacciones por parte de otros que no consentían en dejarle trabajar sino se afilia a determinado bando.

El señor Llobera llamó a su despacho a

los mencionados obreros, a quienes hizo presente que en cumplimiento del deber que le impone el cargo estaba dispuesto a poner en juego todos los resortes que dependen de su autoridad para que sea un hecho el respeto a la libertad del trabajo y que, por tanto, castigará a los que por medio de coacciones hagan que no sea posible el ejercicio de aquella libertad.

Respecto a las obras de Porto Pi y a la huelga allí latente, manifestó el señor Llobera que reinaba paz y tranquilidad.

El Gobernador interino añadió que en tanto no esté por completo liquidada esta cuestión mantendrá en aquel sitio la fuerza pública que allí enviara para prevenir cualquier suceso anormal que pudiera ocurrir.

Notas Municipales

Ayer mañana, se reunió, reglamentariamente, la Comisión de Hacienda, despachando varios asuntos de trámite, que estaban a informe de la misma.

Entre las cuestiones tratadas figura la referente a la modificación de categoría de determinadas clases de pescado, que solicitaron anteaer de la Alcaldía una comisión de vendedores de pescado.

Se acordó mantener la tarifa establecida sobre la *alaxeta de bollix*.

En cuanto a la petición formulada por los pescadores de que los *bisos*, bogas y otros pescados de esta clase, se considerará incluidos en la clasificación tercera, se accedió solo en cuanto a los *bisos*, denegándose respecto a los demás.

Los principales propietarios de terrenos de la barriada del «Pla de Sant Jordi» han emprendido, hace ya tiempo, una campaña de higienización y saneamiento de aquellos terrenos.

Es sabido que el «Pla de Sant Jordi» debido al encharcamiento de aguas y a la dificultad que éstas tienen para la desecación constituye un verdadero foco de insalubridad que hace que aquella barriada esté continuamente azotada por dolencias producto de aquellos inconvenientes.

Las obras a realizar para la desecación son de gran importancia, pues además de la construcción de una red extensa y completa de canales se necesita construir en la desembocadura de lo que ha de ser canal central una escollera para evitar el cegamiento de aquella, que traería como consecuencia la inutilidad de todas las restantes obras.

Dada la importancia de lo que se tiene que realizar, los citados propietarios, reunidos en un Sindicato, solicitaron apoyo pecuniario del Ayuntamiento, ya que si es verdad que las obras de desecación y saneamiento han de redundar en beneficio de los propietarios, que así verán crecer el valor de los terrenos, no lo es menos que la mejora que se logre con las citadas obras alcanzará también notablemente a todos los habitantes del «Pla de Sant Jordi» que con ello verán mejoradas sus condiciones de vida, en el aspecto sanitario.

Comprendiendo así el Ayuntamiento está, en principio, decidido a contribuir con una cantidad a las obras de saneamiento de aquella importante comarca, más antes de tomar resolución definitiva ha creído conveniente conocer sobre el

terreno la importancia y el detalle de las obras a realizar.

Este fué el motivo de una visita que ayer tarde realizaron a la repetida comarca el Alcalde Sr. Barceló, acompañado de los concejales Sres. Corbella y Quintana, visita que realizaron en compañía de los propietarios don Antonio Mulet y don Antonio Ferragut, interesados en las citadas obras de saneamiento.

Ayer al mediodía se celebró en el salón de sesiones del Ayuntamiento la subasta para la construcción de varios pasos empedrados en la Rambla, Paseo del Borne y otros.

El tipo de la subasta era el de 11 mil 498'18 pesetas.

Se presentó un sólo pliego que resultó ser de D. Antonio Balaguer quien ofreció ejecutar el trabajo por el precio señalado como tipo.

En vista de ello se adjudicó provisionalmente la subasta al citado contratista.

El Colegio Médico y los señores Casasempere y Porto

En «La Última Hora» de anoche leemos las siguientes líneas, que constituyen el epítogo de una cuestión que promovió, en su día, muchas discusiones:

«El Ministro de la Gobernación ha resuelto favorablemente el recurso que entablaron contra el acuerdo del Colegio Médico Oficial de esta provincia, confirmado por la Junta Provincial de Sanidad de Baleares, por el cual se excluía de dicho Colegio y se les suspendía en el ejercicio de su profesión a don Emilio Casasempere Juan médico de «La Protectora» de Palma, y a don Joaquín Porto Caimari, médico de la sociedad «La Constancia» de La Puebla, por haberse conducido con dichas entidades sin exigir las tarifas que los médicos habían acordado imponer a las sociedades de socorros mutuos».

La resolución del ministro de la Gobernación, establece clara y terminantemente que los Colegios no pueden intervenir en los contratos que los facultativos establezcan con sus clientes para el ejercicio de su profesión, siempre que se haga con el decoro y dignidad que la clase exige.

La resolución del Ministro, echando abajo el acuerdo que pesaba sobre los señores Casasempere y Porto y estableciendo la doctrina que contiene el párrafo anterior, ha causado gran revuelo entre la clase médica de esta ciudad».

Del Carnet

Con objeto de pasar una temporada en Palma llegó ayer nuestro estimado amigo el oficial del Gobierno Civil de Tarragona don Enrique Mellado, quien durante varios años prestó sus servicios en el Gobierno de esta provincia.

Con el señor Mellado vinieron también su esposa e hijos.

En el rápido llegó ayer de Barcelona el Cónsul de Panamá, nuestro estimado amigo don Luis Karakadse.

En el vapor «Mallorca» llegaron ayer los alferoces del cuerpo de Artillería don Sebastián Feliu y don Antonio Zaforteza; los del cuerpo de Ingenieros don Jorge Martorell y don Antonio Gelabert y el cadete don Juan Font.

En la mañana de ayer y en el oratorio

particular de la señorial finca «Son Juliá» se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bella y distinguida señorita María Ripoll Servera con el joven Inspector del impuesto de utilidades en la ciudad de Barcelona, nuestro amigo don Cristóbal Cuat Burguera.

Bendijo la sagrada unión el Rector de la ciudad de Lluchmayor Rdo. don Andrés Pont, quien pronunció elocuente y tierna plática alusiva a la ceremonia que se celebraba.

Fueron padrinos de la novia su hermano don Mateo y su tío don Bernardo, y apadrinaron al novio su hermano político don Eusebio Hernandez y el abogado don Tomás Muntaner.

La joven esposa vestía elegante «toilette» blanca, que realzaba su belleza y gentil figura.

Los numerosos invitados al acto fueron obsequiados con espléndido banquete.

Los recién casados, a quienes deseamos toda clase de dichas y felicidades en su nuevo estado, saldrán en el rápido del domingo para Barcelona, donde fijarán su residencia.

En el vapor «Mallorca» llegaron ayer de Barcelona, don Pedro Estrafy, don José Aguilera, don Enrique Brunet y señora don Miguel Gallard e hija, don Juan Roselló y señora, don Matías Darder, don Gabriel Magrane, don Gabriel Cererol, don Bartolomé Mestres, don Juan Marroig don Mateo Marroig y señora Maura e hija.

Con el propósito de permanecer una corta temporada en esta ciudad, han venido de Orán el jefe de la fábrica de tabacos que en dicha capital posee don Juan March, nuestro amigo don Juan Carreras y su esposa.

Ayer mañana se unieron en el sagrado lazo del matrimonio el joven comerciante don Román Miralita Plá y la bella señorita María de la Asunción Augé Miralles.

La ceremonia religiosa tuvo lugar en la iglesia de los PP. Capuchinos.

Apadrinaron la boda el médico y concejal de este Ayuntamiento don Juan Trián y don Manuel Augé del comercio.

Los novios salieron para el Monasterio de Lluch, donde pasarán sus primeros días de luna de miel, que les deseamos colmada de venturas y felicidades.

Servicios de la Guardia Civil

Por producir heridas

La Guardia civil del puesto de Andraitx da cuenta al Gobernador de haber detenido a dos vecinos de aquella localidad por haber producido heridas a otro llamado Mateo Pujol Alemany.

Perros abandonados

En Campos y Andraitx han sido denunciados a la competente autoridad a varios sujetos por tener abandonados perros en la vía pública, sin bozal.

Sustracción de dinero

La Benemérita del puesto de Santa Margarita comunica que anteaer, martes, se presentó en la casa-cuartel de la referida fuerza, la vecina Catalina Bauzá Ramis, de 70 años de edad, viuda, habitante en la calle de Casetas, minero 4, manifestando que de una caja que tiene en una habitación de su domicilio le habían sido sustraídas 80 pesetas en plata.

Las diligencias realizadas hasta ahora para detener al autor o autores del hecho han sido infructuosas.

Reyertera

En Manacor han sido detenidos y puestos a disposición de la autoridad judicial, con el atestado al efecto instruido, los mozos de labranza Andrés Miguel Sansó y Juan Sureda Nadal, de 19 y 22 años, respectivamente, por haber sostenido una reyerta de la que resultó el Nadal con dos lesiones en la cabeza y costado derecho, que le produjo su contrincante con una navaja.

Audiencia

Sentencia

Se ha dictado sentencia en la causa sobre lesiones instruida contra Miguel Ramón Pou, Lorenzo Ramón Pou, Guillermo Coll Ferragut, Juan Miralles Amengual, y Pedro José Ramón Coll y por ella se condena al primero a la pena de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 80 pesetas al lesionado absolviendo a los otros cuatro.

Deportes

Foot-ball

El próximo domingo día diez y siete de los corrientes, a las cinco de la tarde, medirán sus fuerzas los primeros equipos «Unión Protectora Mercantil» y «La Protectora» en el campo que esta última sociedad posee en el Molinar.

No pocas veces hemos dicho en las columnas de este periódico, que en verano el futbol no debe practicarse como sport toda vez que es antideportivo y perjudicial para la salud.

La única sociedad que sabemos ha suspendido la celebración de partidos para durante todo el estío es el «Veloz Sport Balear», si bien, celebrará dos encuentros que aun le falta para la terminación de los que le pertenece jugar del concurso «Copa Ayuntamiento», ya que de ellos no puede prescindir.

¡Pero la afición quiere practicar!

Jack Johnson quiere encontrarse con Jack Dempsey

El célebre boxeador Jack Johnson, ex campeón del mundo, acaba de abandonar la prisión, después de cumplir condena por contravención de la ley sobre la trata de blancas.

Apenas se ha visto en libertad, el ex campeón ha declarado tener el deseo de encontrarse con el actual campeón del mundo Jack Dempsey, en el «ring».

La vuelta a Francia

Janer, el defensor de los corredores españoles en la Vuelta a Francia, no solamente termina todas las etapas, sino que poco a poco va mejorando de situación.

En la clasificación general, en la que de los 123 corredores salidos de París, sólo quedan en ruta 471, figura en 33 lugar.

Llegó 20 en la etapa Luchon-Perpignan, después de franqueadas las grandísimas alturas de los Pirineos, y «décimo» de su categoría.

En Bourg Madame, del otro lado de la frontera española, el director de «L'Auto», que sigue la carrera, fué saludado por una comisión de deportistas españoles, que fueron a animar a Janer, haciendo votos por que la termine.

«L'Auto», en su edición del día 9, dedica cariñosas frases a los corredores de segunda clase, los cita a todos ellos, poniendo a Janer en lugar casi preferente, después de Leenaers, Despontin, Dheu, Meyer, Ferrare y Leroy.

En la séptima etapa se clasificaron Mot-

diat, Barthelemy, Heusghem, Tiberghien, Scieur, Degoughe, Lambot, Leenaers, Despontin y Lucatti, cubriendo el primero los 323 kilómetros en 12 horas, 58 minutos y 17 segundos, a razón de 24 kilómetros y 552 metros por hora.

Todos ellos escalaron las alturas con mayores o menores dificultades, animados por el deseo de vencer.

Bellenger, que iba muy bien clasificado, parece haber abandonado.

En la clasificación general figura Scieur siempre a la cabeza, con cuatro minutos de ventaja sobre Heusghem, y luego Degoughe, Barthelemy, Lucatti, Lambot, Tiberghien, Despontin, Leenaers, Mottiat, etc.

La octava etapa, que se corrió ya, es de 411 kilómetros que separan Perpignan de Tolón. No hay grandes pendientes que escalar, pero sí a través la Crau, una especie de desierto, y en este tiempo de grandes calores es de suplicio para quienes deben recorrer en un día una distancia grande, por carreteras no muy buenas.

Teatros

Principal

Mañana sábado 16 de Julio se celebrará en nuestro primer coliseo la anunciada función a beneficio de los fondos del Montepío de la «Unión Protectora Mercantil», organizada por el mismo.

Se pondrá en escena el drama en tres actos y en prosa, original de los señores don Juan y don Adolfo Vázquez Humasqué, titulado «El Corrosivo», tomando parte en la representación el primer actor don Ezequiel Sammartín.

Reperto:

Luisa, señorita Costa; Tita Bel, señorita Vallespir; Una mujer, señorita Campins (J); Una señorita, señorita Campins (M); Una doncella, señorita Coll; D. Jorge, señor SANMARTIN; D. Mariano, señor Mascará; Guillermo, señor Mora; Antonio, señor Borrás; D. Roberto, señor Elvira; Luciano, señor Fiol; Jaime, señor Oliver; Tadeo, señor Benito; Truchiman, señor Matas; El Guardia, señor Seguí; Martínez, señor Quetglas; Un joven, señor Monserrat; Criado, señor Frau; Dos guardias.

A continuación la distinguida señorita Teresita Martos, hija del coronel de la Zona, y el barítono don Ricardo Pujadas, cantarán las siguientes piezas musicales:

«Alceste, Fatal Divinidad», del maestro Gluck por la soprano Teresita Martos.

Aria del primer acto de la opereta española «La Tempestad», por don Ricardo Pujadas, y «Tosca», «Visi d'arte» de Puccini, por la señorita Martos.

Reina gran animación entre los socios de la U. P. M. con motivo de esta función, especialmente por conocer las cualidades de cantante de la señorita Teresita Martos, dados sus antecedentes, pues ha dado un concierto en el Real de Madrid y otro en el Liceo de Barcelona, obteniendo un lisonjero éxito.

La función empezará a las 9 en punto, y es de esperar que el teatro se verá concurridísimo.

Libros

Anteanoche se estrenó en este teatro la serie «Las dos huérfanas», de argumento altamente influenciado por la novela folletinesca francesa.

Siguen proyectándose los episodios de «La golondrina de acero» serie perteneciente a los «films parlants» que sin recurrir a los resortes propios de esta índole de cintas, logra despertar el interés de la concurrencia.

Para mañana estreno de la serie «S. M. El Dinero y S. A. El Amor» basada en la misma novela de Xavier de Montepin.

Marina

Anúnciase para el sábado el debut de la canzonetista de aires regionales «Malvarrosa».

Continúa la proyección de la serie alemana «Los piratas aéreos», de interesante argumento y espléndida fotografía.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Fuadra.—Palma.

Jefe de día.—El comandante de Artillería don Bartolomé Feilu.

Imaginería.—El comandante del mismo don Miguel Ribas de Pina.

Hospital y provisiones.—3.er capitán de Palma.

Vigilancia.—Zona oriental, 8.º oficial de Artillería. Zona occidental, 9.º oficial del mismo.

De O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, José Miranda.

Convocatorias.—Con arreglo a lo dispuesto en el reglamento para la instrucción de los mecánicos automovilistas afectos a los servicios a cargo del Cuerpo de Ingenieros, el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer se anuncie la segunda convocatoria del año actual para asistir a la Escuela de mecánico-automovilistas del Centro Electrotécnico y de Comunicaciones, con arreglo a las siguientes instrucciones:

Se abre un concurso para la provisión en dicha Escuela de 150 plazas de alumnos entre las clases e individuos del Ejército.

Las clases e individuos que soliciten asistir a la mencionada Escuela deberán, en armonía con lo preceptuado en los artículos 6.º y 7.º del reglamento ya citado, reunir precisamente las condiciones siguientes: conducta intachable, robustez, constitución y aptitudes físicas especiales para el servicio de automóviles, las cuales serán apreciadas mediante reconocimiento efectuado por el médico de la unidad a que pertenezca el interesado, quien examinará con preferencia la visión, que ha de ser en ambos ojos sin grado alguno de daltonismo, y respecto al temperamento

no deberá existir predominación del sistema nervioso. Poseer una de las profesiones u oficios que por orden de preferencia se anotan a continuación:

- 1.º Perito mecánico electricista.
- 2.º Mecánico y conductor de automóviles.

3.º Ajustador mecánico.

4.º Conductor de automóviles.

5.º Forjador.

6.º Herrero cerrajero.

7.º Electricista.

8.º Constructor de carrocerías, ebanista.

9.º Pintor de carruajes, guarnecedor de ches; y

10.º Vulcanizador.

Las instancias de los solicitantes, escritas de su puño y letra y cursadas por conducto reglamentario, acompañadas de las fillaciones, hojas de castigos y cuantos documentos y certificados se consideren oportunos para acreditar los conocimientos y aptitudes de aquéllos, deberán hallarse en este Ministerio en el plazo de 30 días, a partir de 9 del actual.

Los que resulten aprobados podrán ser destinados a los destacamentos que dicho Centro tiene en Africa e Islas, cuando así convenga al servicio y para completar el aorendizaje automovilista.

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Jueves 14

Entradas.—Procedente de Barcelona, el vapor correo «Mallorca», capitán don Jai-Pi, con 140 pasajeros y carga general; entre ella 150 sacos de harina, 30 bidones de aceite de oliva y 50 sacos de azúcar.

Procedente de Cartagena, el Pailebote «Dos Hermanos», patrón don José Colomar, con 115 toneladas de pirita de hierro.

Salidas.—Hoy, a las 7 de la mañana, saldrá para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma»; estará de regreso esta tarde.

Quedaron despachados

Para Valencia, la balandra «Abel», con carga general.

Para Tarragona, el Pailebote «Isabel Vanrell», con carga de abonos químicos.

Para Denia, con lastre, el laúd «Paquita Ferrer».

Crónica del puerto

Son esperados, procedentes de Barcelona y Valencia, el pailebote «Arnaldo Oliver» y el laúd «Pascual Cervera», respectivamente, con carga general.

Ayer por la mañana, fondeó, en medio del puerto, procedente del muelle de Porto-Pi, el Pailebote «Pascual Flores»; dicho buque está despachado para Torrevieja, con lastre.

Ha llegado al puerto de Barcelona, procedente del de Alcudia, el balandro a motor «Adelina II», con pescado fresco.

Ha sido tumbado en la dársena del Mollet el Pailebote «Mercurio», que sufrirá reparación de fondos.

Servicio de vapores

correos de Baleares

VIERNES

De Palma a Barcelona a las 20'30.

De Barcelona a Palma a las 20'30.

De Barcelona a Ibiza a las 17.

De Palma a Mahón a las 20'30.

De Palma a Cabrera a las 7.

De Cabrera a Palma a las 14.

GACETILLA

EN LA CASA DE SOCORRO.—En este benéfico establecimiento fué curado ayer Manuel Crespi, de 14 años de edad, que trabajando en el taller del industrial don Antonio Bibiloni se produjo quemaduras en ambos brazos.

DENUNCIA.—Por la policía ha sido denunciada al Juzgado del distrito de la Lonja una mujer por insultar a una vecina.

GUARDIA DE SEGURIDAD.—Por los Guardias del Cuerpo de Seguridad número 20 y 25 se ha denunciado en la Inspección de Vigilancia que en la calle de San Miguel frente a los números 169 y 46 chocaron el automóvil número 512 matrícula B. A. y un carricón, propiedad de don Bartolomé Torres Vidal, resultando el carricón con el toldo roto, y el automóvil con un cristal del farol roto también.

DE HIGIENE.—Atendiendo a las justificadas quejas de los vecinos del Jonquet exteriorizadas por mediación de EL DIA, una brigada de operarios afecta a esta Jefatura de Obras del Puerto, está ocupada en las obras indispensables de saneamiento de aquellos lodazales, interin se tramita el expediente «necesario» para la realización del proyecto de higienización definitiva concebida por el ingeniero señor Frontera.

Del lobo un pelo.

Memoria de la Cruz Roja

Se ha publicado la Memoria de los trabajos realizados por la Cruz Roja de esta ciudad durante el finido 1920, que leyerá en la Junta General de 29 de enero último el Secretario General de dicha benemérita entidad don Antonio A. Moncada y Cánaves de Mossa.

Después de una disquisición respecto a la obra de la Cruz Roja, considerada en su aspecto general, trata de la labor de la Junta de Gobierno de la Comisión Provincial, de los cambios habidos en la misma y da cuenta de las siguientes recompensas concedidas durante el citado año por la Asamblea Suprema de la Cruz Roja:

Medalla de oro a don Damián Serra, Presidente de esta Comisión Provincial y al ex-secretario don Gabriel Alomar.

Medalla de plata a don Rafael Pujol Palmer, don Francisco Mir Morey, don Juan Ferrer Mari y don Gabriel Ferrá Tomás, de la Comisión Local de Santa Catalina.

A don Benito Noguera Barceló, Ayudante de la ambulancia de Palma.

A don José Ramonell, don Rafael Cortés, de la Ambulancia de Palma y a los médicos de los Dispensarios señores don G. Reynés, don Sebastián Villaonga, don Antonio Ramis, don B. Monserrat, don José Sureda y don F. de Saies Aguiló.

Medalla de bronce a don Antonio Leal López, de la Comisión Local de Santa Catalina. Diplomados de Medallas de bronce: a Cuofre Fuster y Rafael Janer.

Por esta Comisión fueron entregados Diplomas de gratitud a los hermanos señores Guerrero, a don Alberto Fuster y a los camarilleros Gaspar Valls y Juan Femenias.

Se da cuenta luego de la labor realizada por los médicos de la Cruz Roja, que es la siguiente:

Don Sebastián Villaonga, enfermedades de la garganta, nariz y oído, 168 enfermos asistidos.

Dr. Kirchofer, enfermedades del corazón y pulmones, 5 enfermos.

Don Gaspar Reynés, accidentes varios, cinco.

Accidentes varios asistidos por distintos socios, 59.

Don José Sureda Massanet, enfermedades de la mujer y rayos X, 103 pobres asistidos y 600 curas.

Don Antonio Blanes Boysen, enfermedades de los ojos, 54 enfermos.

Don Antonio Ramis, enfermedades de la piel y vías urinarias, 24 enfermos.

El total de servicios prestados por la ambulancia de dicha institución es de 58.

En la citada Memoria se dedica un párrafo de elogio, por los donativos, valiosos y numerosos, hechos a la Institución y por su celo en pro de la misma, al Oficial de la Ambulancia don Luis Ramis.

Religiosas

Día 15.—San Enrique I, Emperador.

Nació en el castillo de Aundia, sobre el Danubio, el año 972, siendo su padre Enrique, duque de Baviera, y su madre Gisela, hija de Conrado, rey de Borgoña.

El obispo Wolfango, de Ratisbona, encargó de su educación, y le crió con el mayor cuidado, inspirándole los más puros principios de la virtud cristiana.

Muerto Wolfango, no por eso se desvió un punto el Príncipe de aquel método de vida que había entablado por su consejo; y creciendo con los años la virtud, era ya el Príncipe de Baviera la admiración de todas las cortes, cuando la muerte le llevó a su querido maestro.

A la muerte de Oton III, fué Enrique electo emperador, y consagrado rey de Germania por Wigilliso, arzobispo de Maguncia.

Fué ungido y consagrado rey el día 7 de Junio de 1002, y el 10 de Agosto del mismo año dispuso que fuera coronada la Reina. Impúsose desde luego, por la primera de sus obligaciones, el sacrificar su descanso a la felicidad de sus pueblos, haciendo suyos propios los intereses de sus vasallos. Dedicó su primer desvelo a que la Justicia reinase en sus Estados, y a corregir los desórdenes que turbaban la tranquilidad pública, y desconcertaban la disciplina de la iglesia. Enriqueció muchas iglesias con grandes dádivas de su piadosa liberalidad, y reparó las de Hildesheim, Magdebourg, Strasbourg y Meerbourg, casi del todo arruinadas por la barbarie de los eslavones. Apoderáronse estos bárbaros de la Polonia y de la Bohemia; juntó Enrique sus tropas y marchó contra aquellos enemigos de la Iglesia y del Estado.

Los eslavones se vieron precisados a pedir la paz, y Enrique se la concedió con las condiciones de que la Polonia, la Bohemia y la Moravia serían sus tributarias.

Pacificadas las cosas y colmado Enrique de gloria se restituyó a Alemania, donde sosegadas también del todo las anteriores turbaciones, se aplicó enteramente a ser cada vez más perfecto, y a hacer más y más felices a sus pueblos.

Tras corta enfermedad expiró tranquilamente la noche del 14 de Julio del año 1024, a los 52 años de su edad, veintidós del reino de Alemania, y a los diez después de coronado emperador.

Cuarenta Horas

En la iglesia del Santo Hospital, la exposición será a las seis y media y acto continuo Oficio matinal, y a las diez Tercia y Misa solemne. A las seis de la tarde Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes, y al anochecer después del último día de Novenario, se reservará Su Divina Majestad.

—En la iglesia de las Teresas, empiezan hoy en honor de la Virgen del Carmen. A las siete y media, exposición del Santísimo, y a las diez y media, misa con el ejercicio de la Novena. A las siete y media de la tarde, se cantarán solemnes completas; acto continuo la reserva.

—Mañana, festividad de Nuestra Señora del Carmen, en la Iglesia del Hospital. A las seis y media, Exposición, Prima y Oficio matinal; a las diez, Tercia y Misa mayor, en la que predicará el Rdo. Padre Miguel Matas, C. O. Por la tarde, a las seis, iguales actos de coro que el precedente día, meditación, y se dará fin a dicha solemnidad con la reserva del Santísimo, precedida de procesión y Te-Deum.

Señoritas

Se necesitan que sepan leer y escribir. Para informes: JUAN ALBERTI.—Plaza de Weyler, 10.—PALMA.

El Elixir Clorhidro Pépsico

J. TORRENS

cura siempre, e infaliblemente los desórdenes digestivos, dolores del estómago, disenterias crónicas, anemia, neurastenia, dilatación del estómago, convalecencias de fiebres infecciosas y debilidad de los niños.

DEPOSITARIOS

Centro Farmacéutico y Farmacia de Valenzuela—PALMA



Instantáneamente

con solo dar una vuelta al grifo agua caliente en toda la casa con nuestro modelo de Termo Sifon doble

CASA BUADES

Despacha: Monjas 12 y 14 Calle Balmes

ARTE GRAFICO—PALMA

CINE MARINA

INSTALADO AL AIRE LIBRE

Hoy a las siete y media gran éxito de la cinta en 5 partes

Perla en el Fango

Mañana debut de la canzonetista de cantos regionales

MALVARROSA

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

Un importante periódico de Lisboa «Diario de Noticias» ha tenido una iniciativa resueltamente interesante, o sea la de buscar respuesta viva y tangible a esta pregunta: ¿Onde vive a mais linda mulher de Portugal?

El sistema que el gran periódico de Lisboa empleará para conseguir su objeto es el de enviar a las provincias de la Republica comisiones de redactores, y artistas que busquen tipos dignos de figurar en el concurso y que serán reproducidos cinematográficamente. Recaba además el concurso de los pintores, escultores, poetas y literatos de las regiones para que asesoren a los comisionados y les ayuden en su simpática tarea.

En opinión del ilustre periodista lusitano Juan Chagas, Portugal guarda las mujeres más lindas del mundo. En esto va más lejos que el «Diario de Noticias», que confiesa que la mujer española es la mas bella de Europa, y la francesa, la más encantadora, pero añade—ni la seducción y perfección de líneas de las bellezas femeninas de Francia y de España exceden a la gracia sencilla y al encanto, más cerca del cielo porque es natural y humilde, de la mujer de algunas regiones de Portugal.

El inspirado pintor Carlos Reis considera la empresa llena de dificultades, por que no se trata solamente de la belleza plástica, de la perfección, suprema de las formas, sino del encanto, del atractivo, del «ángel» propio de la mujer portuguesa que, según él artista, es su mayor y menos «traducible» mérito.

Se ha dado en Chicago la primera audición del oratorio «La Apocalipsis», de Paolo Gallico. El crítico Oscar Thompson califica esta obra como una de las más sorprendentes e importantes que América

Colocación

Madre e hija se ofrecen para usos domésticos, a señor o señora solos. Informarán: Agencia de anuncios, Sintas, 16.

Se vende

Borriquito, carricón de lujo y guarniciónes avellanas; todo completamente nuevo. Informen: Calle Bauló, 1 (Café).

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

DE MADRID

España en Marruecos

Telegrama oficial del Alto Comisario

Madrid 14, a las 18'35.—El Alto Comisario en Marruecos, general Berenguer telegrafía al Ministro de la Guerra.

El estado de los heridos en la última operación es el siguiente:

Policia indígena de Ceuta: alferez don Alfredo Chamorro Román ha empeorado. Van mejorando los siguientes heridos:

Cazadores de Talavera: cabo José María Rodríguez.

Regimiento mixto de Artillería: Manuel Real Arrandi, Manuel Rodríguez Nuñez, Ignacio López, Genaro Robledano, y el teniente José Enriquez Navarra.

Comandancia de Ingenieros: corneta Ecequial Palomo; soldados Felipe Giménez Martín y Constantino González.

Regulares de Tetuán: soldado José Pascual San Vicente.

Tercio de Extranjeros: capitán don José Ortiz Zárate; tres cabos y tres soldados.

Regulares de Ceuta: alferez don Felipe San Gil; soldado Gregorio Martín.

Regimiento de Caballería de Victoria Eugenia: herrador de primera clase, Manuel Cañas Ferrer; soldados, José Fernández Gutiérrez, Antonio Bueno, Francisco Osuna, Santos Figueras Turro.

Regimiento de Serrallo: soldados, Julio Flórez Ruiz, Marcos Carrión González.

También comunica el Alto Comisario oficialmente que mejoran de las heridas sufridas: el comandante de Estado Mayor don Luis Pérez Peñamaría, el capitán don Pablo Aredondo, el capitán don Joaquín Ortiz Zárate, el teniente don Enrique Alvarez Serrano, don Juan Sanz Prieto, don Eduardo Aguelo y don Enrique Corral.

Grupos marroquíes dispersados por la artillería

Mejilla 14, a las 17'10.—En las alturas próximas al monte Amad vieron algunos grupos enemigos en actitud expectativa.

Las fuerzas españolas, en previsión de posibles ataques, les dispersaron a cañonazos.

Consejos de Ministros

La nota oficiosa

Madrid, 14 a las 14'45.—El Consejo de Ministros terminó a las 9 de la noche.

El Presidente dió explicaciones sobre las negociaciones de carácter comercial que se llevan con varios países.

El ministro de la Guerra leyó un decreto sobre la adquisición de terrenos para establecer el parque de la Intendencia de la primera región.

El de Hacienda dió lectura a varios expedientes sobre inversión de créditos para servicios sanitarios.

Se aprobaron las reglas para la inversión de los créditos que han de aplicarse a servicios de Correos y Telégrafos, del Ministerio de la Gobernación.

Se autoriza las cifras para adquisición de solares destinados a edificios de Correos y Telégrafos.

El ministro de Fomento amplía hasta 40 el número de corredores de comercio de la plaza de Valencia.

Se autoriza la concesión de anticipos reintegrables a las Compañías del Norte y del Mediodía para adquirir furgones.

El señor Lacierva habló del problema del pan en Madrid y Barcelona.

Ampliación del Consejo

Madrid, 14 a las 14'45.—Se tienen algunas referencias del Consejo celebrado anoche.

El señor Lacierva apoyó la supresión de la subvención a los panaderos, diciendo que bajan los precios de los cereales.

Confía en solucionar la crisis del tráfico marítimo, favoreciendo la industria naviera.

Espera llegar a una solución entre los patronos y los mineros de Asturias, estudiando la Comisión técnica, que se nom-

brará, sobre el terreno la cuestión de las subsistencias y alquileres.

Consejo en Palacio. Firma regia

Madrid, 14 a las 18'35.—Hoy por la mañana se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

Como de costumbre, el señor Allendesalazar ha dado cuenta de la situación general en España y Extranjero, aludiendo principalmente a las noticias que se reciben de Barcelona y a la presentación de los presupuestos en la Cámara francesa.

Se han firmado varios decretos, entre ellos los siguientes:

Ministerio de Trabajo.—Uno aprobando el reglamento provisional de las cajas reguladoras y el régimen de retiros obligatorios para los obreros.

Ministerio de la Gobernación.—Uno aprobando el proyecto de reforma del barrio antiguo de San Sebastián.

Otro, jubilando a don Guillermo Barrelo, funcionario de Gobernación, concediéndole honores de jefe de Administración civil.

Ministerio de Estado.—Accediendo a la permuta de los cónsules españoles de Cete y Glasgow.

Lo que dice Allendesalazar

Madrid 14, a las 23'30.—El señor Allendesalazar ha recibido esta tarde, a los periodistas, diciéndoles que en el Consejo que presidió el Rey había pronunciado su discurso sobre la política exterior e interior.

Añadió que el próximo sábado el Rey saldrá de Madrid marchando a veranear.

Dijo que había ido a visitarle, el señor Sánchez Guerra el cual ha aplazado una salida de Madrid a causa de la enfermedad de un miembro de su familia.

Hablan los Ministros

Madrid 14, a las 23'30.—A la salida de Palacio, los Ministros dijeron que nada había habido de particular.

El señor Wais ha manifestado que piensa resolver pronto la cuestión de la redención de los foros, pero es preciso que las Cortes estén abiertas.

Noticias generales

Ministros de veraneo

Madrid 14 a las 14'45.—Los ministros de Estado y Marina han anunciado que emprenderán brevemente un viaje al balneario de Mondariz (Asturias) al objeto de tomar una temporada de baños.

Los valores públicos

Madrid 14 a las 14'45.—Los valores públicos se muestran firmes, especialmente el interior.

Los valores industriales se hallan paralizados.

Las acciones del Banco de España y del Hispano Americano ganan.

Los Alicantes ceden, como también los francos, libras y dólares.

Los francos belgas y los marcos suben.

El cupo de la armada

Madrid 14 a las 14'45.—La «Gaceta» publica el R. D. del Ministerio de Marina, que señala el cupo de las fuerzas de la Armada para el presente ejercicio.

El cupo de fuerzas es de 6,488 hombres.

El Fomento industrial y comercial de Valencia

Madrid 14 a las 14'45.—Los Sres. Mascarell y Huguet, presidente y secretario respectivamente, del «Fomento Industrial y Comercial» de Valencia, han dirigido una exposición al ministro de Fomento acerca de la reciente disposición sobre aprovechamiento de aguas.

En aquella se expone que la reciente disposición perjudica gravemente los intereses de los regantes valencianos.

Piden que se desglose el preámbulo del decreto.

Hacen observaciones a los artículos primero y segundo.

Consideran inadmisibles el artículo tercero, y piden la suspensión del decreto, y que se proyecte una nueva Ley de Aguas, precedida de una información pública.

Los secretarios judiciales

Madrid 14 a las 14'45.—Una comisión de secretarios judiciales ha visitado al ministro exponiéndole el movimiento de reforma que se siente en el Cuerpo.

Los interesados piden que la provisión de las secretarías judiciales se haga de una manera análoga a como se proveen las vacantes de Registradores de la propiedad.

Piden también que el sueldo mínimo sea de 6.000 pesetas.

La Junta de protección nacional

Madrid 14 a las 14'45.—Se ha reunido la Junta de Protección Nacional, siguiendo tratando de los asuntos relacionados con el Fomento de la Industria.

La exportación de avena

Madrid 14 a las 14'45.—Comunican de Francia que el Gobierno de aquella nación ha autorizado la exportación de avena sin autorización.

La misma disposición prohíbe la exportación de forrajes.

Carrera de motos

Madrid 14 a las 14'45.—Como telegráficamente se celebró la carrera de motos en la prueba de 12 horas, siendo clasificadas por diversas categorías las marcas de motos Triumph, A B C, Indian, y Darvidson, y la de sidecars Darvidson.

Llegada de la cantinera herida en el último combate.— Detalles del hecho

Cádiz 14 a las 14'45.—Ha llegado de Larache la cantinera del batallón de las Navas de Tolosa, que fué herida en el último combate, cuando intentaba pasar la línea de fuego para juntarse con la columna de Ceuta.

Cuando cayó herida estuvo en gran peligro de ser capturada, evitándolo el harca amiga.

Continúa el lock-out.—Fracasa la fórmula de arreglo

Salamanca 14 a las 14'45.—Ha fracasado la fórmula de arreglo propuesta por el Gobernador para solucionar el lock-out planteado.

Los patronos reciben constantemente anónimos amenazadores.

Esto ha indignado a la ciudad.

La Cámara de comercio de Breslau desmiente noticias falsas

Madrid 14 a las 18'35.—La Cámara de Comercio de Breslau (Alemania) se ha dirigido oficialmente a España, por medio de nuestro Embajador en Berlín, desmintiendo rotundamente los rumores que han circulado sobre la situación social en aquella región, debido a las falsas informaciones comunicadas por las Agencias.

Estas falsas informaciones comunican que a consecuencia de grandes disturbios ocurridos en Breslau han tenido que cerrar sus puertas algunas fábricas entre ellas la de Link Osmann, que suministra locomotoras a España.

La Cámara de Comercio asegura que tales noticias se han divulgado fidedignamente para perjudicar a la industria alemana y no tienen ningún fundamento.

Tanto Breslau como la región de la Baja Silesia están libres de la acción revolucionaria que se realiza en determinados lugares de la Alta Silesia.

Disposiciones de la «Gaceta» sobre asuntos económicos

Madrid 14 a las 18'35.—La «Gaceta» publica algunas RR. OO. de la Presidencia.

Entre ellas hay una en la que se dispone que se publiquen las peticiones que se mencionan sobre los préstamos del Banco de crédito industrial.

También se publica otra R. O. del Ministerio de Hacienda resolviendo el expediente incoado con motivo de una instancia que han elevado unos ingenieros del cuerpo pericial de Aduanas, en la que se suplica que se declare oficialmente la interpretación que debe darse a la disposición transitoria consignada en el reglamento vigente, orgánico de aquel cuerpo.

Otra R. O. del Ministerio de Fomento disponiendo que a excepción de los apartados sexto y octavo, quede derogada, por lo que se refiere a los restantes extremos la R. O. de 22 diciembre de 1916 en virtud de la que se dictaron reglas para regular los pedidos y entregas de vagones.

Noticias de Santander

Madrid 14 a las 18'35.—Comunican de Santander que la Reina y los príncipes de Oporto y de Asturias, acompañados de otras altas personalidades han paseado por la playa.

Dirigiéronse después en auto a San Hipólito.

El obispo marchará a Burgos a predicar en la fiesta de celebración del centenario de la Santa Iglesia Catedral de dicha ciudad.

Los Infantes don Carlos y doña María Luisa llegarán muy pronto a dicha capital.

Se están efectuando activos trabajos para organizar una caravana de autos que escoltará a los Reyes en su viaje a Burgos que se celebrará el día 19.

Detención de un asesino

Madrid 14 a las 18'35.—Cuatro soldados del Regimiento de Córdoba detuvieron al autor del asesinato de un vendedor de verduras.

El Gobernador, sumamente satisfecho por el importante servicio prestado, ha dado a dichos soldados 100 pesetas en señal de gratificación.

Inauguración del servicio telefónico

Sevilla 14 a las 19'45.—Ha llegado de Madrid el Conde de Colomby, Director general de Comunicaciones, con objeto de inaugurar el servicio telefónico de la provincia.

Sanatorio para periodistas

Madrid 14 a las 18'35.—Muy en breve darán comienzo, en Sierra Nevada, a las obras para la construcción de un sanatorio para periodistas.

La Junta de Defensa Nacional

Madrid 14 a las 18'35.—Esta noche cenarán en el ministerio de la Guerra los señores Conde de Romanones, el ministro de Marina, el general Weyler, el almirante Antón y el general Agar.

La Junta de Defensa Nacional acordó ayer nombrar ponentes a los señores Conde de Romanones y ministros de la Guerra y Marina.

La ponencia se propone trazar antes del veraneo, las líneas generales del trabajo que se les ha encargado.

La cuestión del agua en Granada.—Escándalo en el Ayuntamiento.—El público interviene.—Protestas contra el Alcalde

Madrid 14 a las 19'45.—De Granada se reciben amplios detalles dando cuenta de los sucesos ocurridos en aquella capital con motivo de la escasez de agua.

Numeroso público y todos los concejales asistieron a la sesión que celebró el Ayuntamiento al objeto de manifestar el descontento que siente la población contra la pasividad del Alcalde por falta de agua, a causa de facilitarla en exceso a sus amigos.

El concejal reformista señor Ortega denunció en la sesión los abusos que se cometían y pidió que se pusiese remedio.

El Alcalde le amenazó con expulsarle del salón, llamando al jefe de la guardia municipal para ejecutar sus órdenes.

Se promovió un escándalo enorme, en el que intervino el público.

Incluso tomaron parte en aquella enérgica protesta los propios correligionarios del Alcalde.

El público organizó inmediatamente una manifestación que resultó imponente dirigiéndose al Gobierno civil para protestar contra la actuación del Alcalde que no podía ser más ruinosa para los intereses de Granada.

Los concejales insisten en abstenerse de asistir a las sesiones mientras sea Alcalde el señor Gibaja.

El público ha aplaudido estruendosamente a los concejales al determinarse estos a no asistir en adelante a las sesiones.

En la mayoría de los barrios se carece de agua.

Las mujeres del Albaicín bajaron a Granada para visitar las redacciones de los periódicos y el Ayuntamiento, protestando del conflicto que ha surgido debido a los abusos de los fontaneros amparados por el Alcalde.

Viaje de un general

Madrid 14 a las 19'45.—Ha emprendido viaje para Madrid el general Barón de Casadavalillos.

Huelga de cocheros y carreteros

Madrid 14 a las 19'45.—Los carreteros y cocheros se han declarado en huelga en señal de protesta por el nuevo impuesto establecido por el Estado.

Los huelguistas en grupos salieron camino de las huertas para impedir que se traigan verduras.

La benemérita impide que se efectúen actos de coacción.

Ha corrido el rumor de que los tranvías Igs secundarán en su actitud.

El Gobernador deseoso de solucionar el asunto, llamó al comité de huelga.

En la entrevista celebrada los representantes de los huelguistas manifestaron al Gobernador la imposibilidad de pagar dichos impuestos.

Créese que de durar mucho el actual estado de cosas, pronto faltará pan y verduras.

Asamblea del sindicato de actores

Madrid 14 a las 19'45.—El viernes se celebrará una Asamblea extraordinaria del sindicato de actores.

Figuran en la orden del día la aprobación del acta de la Asamblea anterior, la lectura y aprobación del reglamento del Montepío del Sindicato de actores españoles y adiciones y modificaciones a las bases de trabajo y retribuciones.

La Asamblea se celebrará en el teatro Cervantes.

Viajero robado

Sevilla 14 a las 19'45.—El ingeniero suizo Rodolfo Sidenamen que estaba durmiendo en el tran expreso, cuando al llegar a Espelín despertó, se dió cuenta, con la natural estupefacción, de que le habían robado 3800 pesetas.

Apesar de haberse hecho activas gestiones en tal sentido, no ha podido descubrirse aun al autor o autores de este robo.

Asamblea provincial de farmacéuticos

Oviedo 14 a las 19'45.—La Asamblea provincial de farmacéuticos ha acordado constituirse en sesión permanente hasta que el Gobierno apruebe los estatutos de equiparación de los médicos.

Llega a Zaragoza el coronel Losada

Zaragoza 14 a las 19'45.—Ha llegado el coronel Losada, Director de la Academia de Infantería que viene a esta población a completar su restablecimiento de las lesiones que sufrió en la catástrofe de Villaverde.

Llegada del hermano del general Berenguer.—Afirmase que trae una importante misión

Cádiz 14 a las 19'45.—Ha llegado a esta población procedente de Tetuán don Federico Berenguer, hermano del Comisario general señor Berenguer.

Afirmase que trae a Madrid una importantísima misión.

La escuadra española

Madrid 14 a las 22'30.—Procedente de la rada de Marín ha llegado a Vigo la segunda división de la escuadra española formada por el crucero «Carlos V», contratorpedero «Terror» y los torpederos números 10, 12 y 15.

La división fondeó en la base naval.

Drama por amor

Madrid 14 a las 22'30.—María Guillón, de 20 años de edad, ha matado de una puñalada en el corazón a su novio José Sequet, porque cortejaba a otra.

El trágico suceso ocurrió en el paseo de la Alameda, en ocasión en que aquel sitio estaba lleno de gente.

Estaban amonestados para contraer matrimonio.

La fiesta de Santiago

Madrid 14 a las 22'30.—El ministro de la Guerra ha autorizado a la guarnición de Santiago para tomar parte en la fiesta del apóstol Santiago, patrón de España.

La fiesta nacional francesa

Madrid 14 a las 22'30.—Con motivo del aniversario de la toma de la Bastilla, el

embajador de Francia ha recibido a la colonia francesa.

El vicepresidente de la Sociedad de Beneficencia pronunció un discurso alusivo a la fiesta.

El embajador prometió transmitir las protestas de adhesión al jefe del gobierno de su nación.

La cuestión del pan—Gestiones del Gobernador

Madrid 14 a las 23'30.—El Gobernador civil ha pedido al ministro de Fomento que prorogue por dos días la vigencia de la R. O. sobre auxilio del Estado a la industria del pan, al objeto de dar tiempo al Ayuntamiento a que resuelva la cuestión.

Los panaderos han enviado una comunicación advirtiéndole que mañana no se fabricarán panes de kilo y kilo y medio.

Esta medida de los panaderos puede originar un serio conflicto.

Nuevos monumentos nacionales

Madrid 14 a las 19'45.—El Ministro de Instrucción pública ha firmado una propuesta que le dirigió la Academia de San Fernando, declarando monumentos nacionales a los monasterios del Poblet y de Santas Creus.

Decretos a la firma regia

Madrid 14 a las 19'45.—El Rey ha firmado un decreto de Fomento concediendo anticipos para la adquisición de coches furgones para las Compañías del Norte y del Mediodía.

Otro estableciendo las unidades legales de medidas eléctricas en España, autorizando, además, al Ministro para dictar el reglamento de aplicación del Decreto.

Hallazgo de cartuchos, procedentes de un robo

Madrid 14 a las 23'30.—Dentro de un

panteón desocupado de Tolosa, provincia de Guipúzcoa, los obreros encontraron 308 cartuchos de dinamita, procedentes de la fábrica de explosivos de Galdecano. Supónese que proceden de un robo cometido hace tiempo en Aldoin.

Administrador de loterías detenido

Madrid 14 a las 23'30.—Por orden del Delegado de Hacienda de Zaragoza ha sido intervenida, por un oficial comisionado al efecto, la administración de loterías número 4, procediéndose después a la detención del administrador don José Rosellar.

Por orden judicial se han practicado registros en el establecimiento y en el domicilio del detenido.

Apesar de la reserva que sobre ello se guarda, asegúrase que se trata de un enorme desfalco.

Desaparición de un individuo. Sin rastro

Madrid 14 a las 23'30.—Dicen de Santander que se ha sobreesido la causa que se incoó por la desaparición de un pasajero del «Alfonso XIII», llamado Ramón Medina.

Este asunto ocupó mucho la atención, debido a las circunstancias que rodearon el hecho.

El hermano del desaparecido, don Pío Medina, que vino a la Península para colaborar con la policía al esclarecimiento del suceso, ha regresado a Cuba desesperanzado de encontrar el rastro de su hermano, de quien nada más se ha vuelto a saber.

Cuando saldrá el Rey

Madrid 15 a las 1'30.—Definitivamente saldrá el Rey para Santander mañana sábado, comenzando el veraneo.

Ignórase si empleará el auto o el tren para trasladarse a aquella capital.

en toda la región central de los Estados Unidos, con más intensidad que antes si cabe.

El calor reinante ha llegado al extremo de tener que efectuarse las faenas del campo durante la noche a la luz de la luna, habiéndose suspendido toda actividad hasta las seis de la tarde.

La actitud del Gobierno japonés acerca del desarme

New York 14.—Comunican de Tokio que el Gobierno japonés anuncia que la actitud que adoptará respecto a la cuestión del desarme y a la invitación de Harding a celebrar una conferencia para tratar del asunto, continúa siendo favorable; pero estima prematuro contestar oficialmente a la invitación de Harding.

Turquía

Mustafá Kemal conferenciará con Harrington

Londres 14.—Comunican de Constantinopla que se han entablado nuevas gestiones para que se celebre la entrevista entre el general inglés Harrington y Mustafá Kemal.

Parece que se escogerá la ciudad de Ismid para celebrar la entrevista.

Los búlgaros son cómplices

Londres 14.—Según la agencia Reuter, ha sido confirmada la complicidad de los búlgaros en el intento de los nacionalistas turcos de atacar la Tracia.

Añade que si el gobierno de Bulgaria no quiere o no puede evitar la intromisión de algunos de sus súbditos en el conflicto, los aliados tomarán medidas para conseguirlo.

Polonia

Atentado contra el generalísimo polaco?

Londres 14.—La prensa publica con toda clase de reservas un despacho transmitido de Kopenhague acogiendo el rumor de que el generalísimo polaco Pilsudski ha sido víctima de un atentado.

El agresor consiguió penetrar en la alcoba del general, disparándole varios tiros.

Dinamarca

Los Reyes en Groenlandia

Copenhague 14.—Han llegado a Groenlandia los Reyes de Dinamarca.

Esta es la primera vez en muchos siglos que aquella región recibe la visita de sus soberanos.

Los reyes han desembarcado en Godtensea.

Suecia

El record del pedestrista

Stokholmo 14.—El corredor Weihart ha batido el record de pedestrista, realizando el trayecto de 500 metros en un minuto, cinco segundos y ocho décimas.

Italia

La conferencia sobre el desarme

Roma 14.—El Gobierno italiano ha comunicado al presidente de la República norte-americana Harding que acoge con la mayor simpatía su proposición de celebrar una conferencia sobre el desarme.

El príncipe japonés Hiro-Kito

Roma 14.—El príncipe imperial del Japón Hiro-Kito ha dado un gran banquete en la embajada de su nación.

Ha asistido el Rey, los diplomáticos y altas personalidades.

La opinión italiana contra la política inglesa

Roma 14.—Los grandes órganos de la opinión se pronuncian unánimemente contra la posibilidad de que Italia se asocie a la política que mantiene Inglaterra en la cuestión del Asia Menor.

El Consejo nacional fascista

Roma 14.—El Consejo nacional del partido fascista ha aprobado una orden del día, declarando que es intempestivo todo acuerdo ecuatorial entre los partidos enemigos y hostiles.

Las colisiones entre los fascistas y comunistas continúan.

En una colisión librada en Turín murieron 2 comunistas.

En Turín los fascistas asaltaron y saquearon el Centro Republicano, resultaron 1 muerto y 5 heridos pertenecientes al partido republicano.

Inglaterra

La frontera germano-polaca

Londres 14.—El Gobierno inglés ha enviado, por mediación de su representante en París, una nota al Gobierno francés suplicándole que se envíe una comisión de técnicos aliados a la Alta Silesia para fijar los límites de la nueva frontera entre Alemania y Polonia.

El calor tiende a disminuir

Londres 14.—La temperatura de ayer fué de 28 grados y 4 décimas.

Según los pronósticos del director del Observatorio, el calor tiende a disminuir, y se anuncian para en breve copiosas lluvias.

«The Times», contra George

Londres 14.—Ha producido profunda sensación en la opinión pública el violento ataque que «The Times» dirige a Lloyd George y Lord Curzon.

Dice que Lloyd George no es agradable al pueblo americano, y está incapacitado para concurrir a la conferencia de Harding, porque América le acusa de haber hecho perder la libertad de acción a Wilson.

Añade que el primer ministro está incapacitado para alardear de las cualidades de rectitud y honradez, tan necesarias a un político inglés.

Se dice que este violento ataque motivará que las puertas de la Presidencia y del Ministerio del Exterior del Gobierno inglés se cierren a los redactores del «The Times».

Los aliados y el Gobierno de Angola

Londres 14.—El «Foreign Office» ha enviado una nota al Quay d'Orsay y una consulta dando cuenta de las condiciones que Mustafá Kemal impuso para proseguir las negociaciones con el general Harrington.

Llama la atención de los gobiernos francés e italiano acerca del fracaso de dichas negociaciones y solicita su opinión sobre la política que en lo futuro habrá de seguirse respecto del gobierno de Angola.

Francia

Miembro de la misión francesa fallecido

Paris 14.—Se ha recibido la noticia de que Lippman, miembro de la misión francesa que se dirige a América, ha muerto a bordo del trasatlántico que le conducía.

Reuniones de técnicos franceses y alemanes

Paris 14.—Continúan las conversaciones entre técnicos franceses y alemanes bajo la presidencia de Mr. Loucher.

La impresión dominante es de que se llegará a un acuerdo.

Referente a los libramientos de Alemania de productos alemanes, la delegación alemana propónese regresar a Berlín y volver luego a París, con las proposiciones definitivas del Gobierno alemán.

La fiesta nacional en París

Paris, 14.—Con motivo de la Fiesta Nacional, Mr. Millerand ha dado, en el Elysée, un almuerzo en honor de los jefes superiores del Ejército y de la Armada.

Durante toda la mañana han desfilaro ante la tumba del «Soldado Desconocido» numerosas delegaciones, depositando coronas.

Alemania

Oficiales licenciados

Berlin 14.—Según las prescripciones de la Comisión del control los oficiales del ejército serán reducidos a 4.000.

El Gobierno anuncia un licenciamiento de 150 a 190 para el día 15, pertenecientes a los cuerpos técnicos de los astilleros, empleados de la Intendencia y habilitados.



sabe que la mejor propaganda es no engañar y servir bien a todos sus favorecedores

ESPECIALIDAD EN ARREGLO DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR Gramófonos Y PLUMAS STILOGRÁFICAS UNIÓN, 4 PALMA

Del Extranjero

Estados Unidos

Crédito para armamentos navales

Nueva York 14.—El Presidente Mr. Harding ha firmado una Ley concediendo al Ministerio de Marina un crédito de 400 millones de dolares.

La Ley contiene una enmienda, autorizando al Presidente para convocar a tres grandes potencias a la conferencia que ha de versar sobre el desarme.

La conferencia sobre el desarme.—Las sesiones serán públicas

Londres 14.—Telegrafian de Washington que el presidente Harding ha declarado que la conferencia sobre el desarme no retrasará ni entorpecerá las negociaciones de los Estados Unidos con Alemania.

En los centros financieros americanos se cree que de esta conferencia saldrá una nueva sociedad de Naciones.

Las sesiones de la Conferencia serán públicas.

Las pequeñas potencias serán puestas, oficialmente al corriente de las negociaciones.

General yanki a Europa

Nueva York 14.—El general Chamberlain, inspector general del ejército, embarcó para Europa al objeto de revisar las tropas americanas de ocupación del Rhin.

El mensaje de Harding a Francia

Nueva York 14.—El presidente Harding ha enviado a la edición del «New York Herald» que se publica en París, con motivo de la fiesta nacional de Francia, el siguiente mensaje:

«En el transcurso de la Historia el destino del pueblo francés ha sido siempre ir a la cabeza de las naciones para destruir las fortalezas opresoras de la Humanidad. La toma de la Bastilla, cuya destrucción hoy se celebra, figura entre los grandes hechos que refiere la Historia. El pueblo francés ha sido tradicionalmente amigo y aliado en las primeras y últimas luchas de América por la libertad y conserva hacia él, el particularísimo título del afecto sincero y cordial del pueblo americano que desea toda clase de prosperidades para Francia y se complace en hacer votos por la reinstauración de su seguridad».

La ola de fuego

Chicago 14.—La ola de calor persiste

Revista de Prensa

El puerto de Tánger

«El telegrama del Rif» viene dedicando sus editoriales a tan delicado asunto.

Con el acta de Algeciras se distribuyeron las participaciones en Marruecos de las potencias europeas en forma tal que Francia era la mas favorecida, pero todas las demás naciones unidas reunían una mayor participación.

Con la guerra mundial Francia se adjudicó las participaciones que en el protectorado se habían asignado a Alemania y a Austria, cuya medida arbitraria pretendía justificar «Le Temps» con la imposibilidad de atribuir propiedad alguna, en las participaciones de los imperios vencidos, a una potencia neutral.

Es notorio que en lo convenido respecto a la participación de las potencias, se perseguía, ante todo la proporción, de suerte que ninguna pudiera llegar a absorber la mayor parte y por consiguiente la parte de Austria y Alemania debe ser repartida en la proporción asignada a las tres naciones principalmente interesadas.

No lo entiende así Francia, invocando en su apoyo el Tratado de Versalles que no menciona el puerto de Tanger, pero que aunque lo mencionase, no siendo España signataria no tendría aplicación en lo que a ella la afectase.

Estos son, a grandes rasgos, los antecedentes de la cuestión y según el colega mallense:

«España tiene repetidamente establecido, cuál es su concepto respecto de la ac-

tual situación de Tánger, y a esas declaraciones, es a lo que debe atenerse quien proceda de buena fé. Y si se desea concluir con todo género de dudas, no hay más que un camino: abordar de una vez la resolución del problema tangerino y no prevalerse, entre tanto, de situaciones de hecho, para no sólo olvidar solemnes compromisos, sino pretender la adquisición de quienes una y otra vez vienen protestando contra una situación tan contraria a razón y derecho y tan llena de peligros».

Leemos en «El Imparcial» que «La Dépêche» de Toulouse escribe que uniendo a Francia las porciones de Alemania y Austria, aquella tendrá una mayoría del 53 por ciento respecto a la de las otras naciones interesadas en el puerto de Tánger. Sumadas las porciones de España e Inglaterra, no exceden del 40 por 100 de la empresa».

Se pactó que Francia no tendría más del 30 por ciento y para que hubiese internacionalización verdadera se estipuló que ninguno de los países interesados tuviese mayoría absoluta.

La obra de La Cierva

«El Debate» lamenta el empeño de dicho señor de aludir a la Religión y al espíritu cristiano con manifiesta inoportunidad; primeramente en el Congreso cuando el exabrupto de la «casetta rústica» y estos últimos días con la nota oficiosa en

que alude con enconada ironía el espíritu religioso «en frases de un sabor anticlerical, que no circulaban desde los tiempos de Canalejas».

«Al zaherir así los sentimientos de sectores muy numerosos y los más vivientes de las derechas, el señor Cierva da una idea muy pobre de su agudeza y tacto político. No se adivina con qué elementos aspira a contar para realizar sus planes de gobierno, si empieza menospreciando y zahiriendo con sus pullas a los elementos sinceramente cristianos de las derechas; a menos que pretenda constituir un partido de derecha de intereses y no de ideas, lo que en todas partes sería hoy un absurdo, y en España más que en nación alguna.»

Tratando el mismo tema dice «El Liberal»:

«El señor Cierva no demuestra espíritu cristiano más que con el sector favorecido. Espíritu cristiano, para brindarle ingresos a costa de los consumidores. Espíritu cristiano para echar borron y cuenta nueva sobre todos los pecados de exportación... Muy cristiano de la banda de estribo. A la de babor, que la parta un rayo.»

Después de haber desviado de las arcas políticas los millones que debían aprontar los acaparadores de 1916, fingiendo un gran celo en la defensa del Erario, suprime, a cierra ojos, el régimen de harinas vigente en Madrid y Barcelona, planteando—dice «El Imparcial»—«en las dos principales ciudades españolas un problema económico, un problema de abasto y un problema de orden público.

De todos los males que pueden caer so-

bre un país, ninguno iguala al de un gobernante que tiene por deporte encender inquietudes de orden público, luego de galardonar con el indulto a los que amonedaron el hambre de las gentes.

Se ha dicho que la primera necesidad de los gobernantes es ser y parecer morales; nosotros añadimos que deben ser y parecer prudentes».

Completamos, tomándolo de «El Socialista» la lista de las reales órdenes que «El Debate» califica de «testamento del ministro».

Abril 26. Se autoriza la exportación de pieles de ganado vacuno, libremente y sin limitación.

Abril 28. 4.000 toneladas de garbanzos 4.000 toneladas de judías. El ganado caballar, mular y asnal.

Continuaremos la lista, pues, de seguro, no parará aquí la cosa.

El nuevo Arancel de Aduanas

En todas las modificaciones habíamos visto respetar los contratos y compromisos adquiridos concediendo un plazo prudencial para ello.

Protesta del procedimiento seguido ahora «El Imparcial» y dice:

«Se da el caso de pequeñas Empresas periodísticas o editoriales que, al amparo del derecho entonces vigente, convinieron con Sociedades extranjeras la compra de importantes cantidades de papel. ¿Es equitativo y justo que todos esos pedidos, anteriores al nuevo régimen arancelario se les impongan gravámenes abrumadores, despiadadas tarifas de guerra? Nadie

se atreverá a defenderlo. Para proteger un ramo industrial, no hay derecho a estrangular a otros. Para defenderse de los extraños, no es lícito destruir a los de casa.

Conocemos algunos casos—y hay cartas desoladoras que lo atestiguan—en que, aplicar el nuevo Arancel a lo adquirido dentro del antiguo, motivará el cierre de industrias modestas, pero con valor positivo en la economía local.

Sociedad Alumbrado por Gas

Próxima ya la inauguración de la nueva Central Eléctrica que acaba de construir esta Compañía, se anuncia al público que quedan desde hoy abiertas las listas de abonados a fin de que los que deseen acometida puedan solicitarlo en las oficinas de esta Sociedad, Portella, 16.

Palma 19 Mayo 1921. El Director, Luis Pascual.

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

Mahón

Los marinos de la Base Naval han empezado los adornos del templo carmelitano, bajo la dirección del digno Comisario de Marina para honrar a su Patrona, cuya fiesta celebrará la Iglesia el próximo sábado.

La Junta general de señoras Cofrades, se verificará el próximo viernes, día 15, a las seis de la tarde, en el domicilio de la señora Presidenta doña Rosa Pons de Riera, calle del Carmen, 5.

La procesión general saldrá a las siete de la tarde del próximo domingo y recorrerá las plazas del Carmen, Pescadería, calle Arravaleta, Nueva Plaza Constitución, calles de San Roque, Rosario, Plaza de Colón, calles Angel Deyá, Plaza de Arravaleta, calles Infanta, Anunciay, Pi y Margall, S. Elías, Santa Eulalia, Carmen, Plazas del Príncipe y del Carmen.

Ciudadela

El lunes de esta semana en la Casa Consistorial, se celebró una reunión de vecinos aliados en el Somatén quedando constituidos los dos distritos urbanos en que se ha dividido la ciudad y admitidos en los mismos unos ciento veinte individuos. Se acordó proceder al alistamiento de los habitantes del campo que se agruparán en tres distritos rurales; se

eligieron los cabos y subcabos de los distritos urbanos y se propuso para Jefe del Somatén al señor Barón de Liuriach, cuyo nombramiento se someterá a la aprobación del Excmo. señor Capitán General.

San Luís

La Corporación municipal de este pueblo ha concedido un premio de setenta pesetas a don Julián Puig, anciano que durante más de cuarenta años prestó honradamente con probidad notoria el servicio de peatón entre este pueblo y Mahón y a quien el Estado no concede ni una miserable pensión de retiro.

Mercadal

En el predio «Rafal des Freres», de este término municipal, ha sido encontrado en el interior de una cisterna, el cadáver del joven de 22 años Gabriel Liambias, artillero de plaza, que prestaba servicio en la fortaleza de Isabel II, pero que en la actualidad estaba disfrutando dos meses de licencia.

Un payés a quien llamó la atención del hecho de que ardiera una «sitja» de carbón y que fué a indagar lo que sucedía vió cerca de la cisterna unas abarcas. A causa de la profundidad del depósito no pudo el aludido hacer indagaciones por sí solo, pero requerida la intervención y auxilio de las autoridades

se extrajo de la cisterna el cadáver del infatigado Liambias.

Era el muchacho bueno y honrado hasta tal punto que se presume que un exceso de pundonor y delicadeza le llevó al extremo de quitarse la vida al ver que el fuego consumía el carbón que preparaba en participación con otros y al temer no conseguir justificarse.

El cadáver del suicida fué trasladado a Mercadal a lomo de un mulo y de allí al cementerio en cumplimiento de órdenes del Juzgado que entiende en el asunto.

Andraitx

En la sesión últimamente celebrada por el Ayuntamiento se acordó por unanimidad dar un voto de gracias a nuestro querido Diputado D. Luis Alemany por la intensa labor que viene realizando en pro de los intereses de este pueblo. Lo demuestra plenamente la última concesión que hace el Gobierno de 20.000 pesetas para el arreglo de la carretera que nos conduce a Estalenchs.

En vista del agradecimiento popular hacia nuestro ilustre paisano, el Ayuntamiento nombró una Comisión compuesta por nuestro digno Alcalde D. Juan Riera y D. Esteban Moragues que juntamente con dos miembros populares organizarán un gran homenaje con que demostrar al Sr. Alemany, la gratitud de todos.—C.

Colegio de Estudios Generales

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Que será incorporado al Instituto Oficial

Director: Don Bartolomé Ordinas, ex-Director del ex-Colegio del Pont d'Inca

PROFESORADO

Rdo. Don José Auba	Licenciado en Sagrada Teología
Don Juan Ordinas	> > Filosofía y Letras
> Roque Carnier	> > > >
> Andrés Morey	> > > >
> Bartolomé Terrasa	> > > >
> Enrique Comenzana	> > > >
> Ignacio Ribas	> > > >
> Miguel Frau	> > > >
> José López	> > > >
	Maestro de 1.ª enseñanza.

Domicilio: Concepción, 106-Palma

Nota: EN 1.º de JULIO próximo se abrirá un cursillo de preparación para el ingreso en 2.ª Enseñanza. Habrá también clases de repaso para los aspirantes a aprobar asignaturas en Septiembre.

CUENTISTAS ESTRANJEROS

Relato sombrío

narrador mas sombrío

De VILLERS DE L' ISLE ADAM

AL SEÑOR COQUELIN MENOR.

UT DECLARATIO FIAT.

Fuí invitado oficialmente a asistir a un baquete de autores dramáticos, reunidos para festejar el éxito de un compañero. Era en una casa de B***, el fondista de moda entre los escritores.

La comida, desde luego, fué naturalmente triste.

En seguida, después de haber bebido algunas copas rebosantes del viejo «leoville», la conversación se animó. Tanto más, versando sobre los duelos, tema inagotable de las conversaciones de salón.

Cada uno recordaba, con la obligada desenvoltura, haber esgrimido la espada, y procuraba insinuar una idea de valor personal que intimidase en el fondo a los demás, aunque eso muy envuelto, y bajo pretexto de teorías juiciosas y de guñíos sobrentendidos, con motivo de la esgrima o del tiro de pistola. El más sencillo, el más gris de los comensales parecía absorbido en la combinación de un golpe cruzado de segunda que imitaba encima de su plato, con su tenedor y su cuchillo.

De pronto, uno de los invitados, M. D***, hombre experto en las tramas del teatro, que ponía buen remate a todas las situaciones dramáticas, aquel, en fin, que entre todos había probado su sabiduría en el arte de «provocar un éxito», exclamó:

—¡Ah!, señores, ¿qué diriais si os hubiese ocurrido mi aventura del otro día?

—Es verdad—respondieron los concurrentes.—¿Eras el segundo testigo de ese señor Saint-Sever?

—¡Veamos si tú nos referes, pero francamente, cómo sucedió eso!

—Lo intentaré—respondió D***—, aunque todavía se me oprime el corazón pensando en ello.

Después de algunas silenciosas chupadas de cigarro, D*** comenzó en estos términos. (Le dejo rigurosamente la palabra.)

—En la última quincena, un lunes, a las siete de la mañana, me desperté sobresaltado. ¿Quién llamaba a mi puerta a esa hora tan nerviosamente? Creí que sería Peragallo. Pero en la tarjeta que me pasaron leí: Raoul de Saint-Sever.—Era el nombre de mi mejor camarada de colegio. No nos habíamos visto hacia diez años.

Mandé que pasase.

Entró.

¡Era él!

—¿Cuánto tiempo que no nos damos un abrazo!—le dije.—¿Cuánto me alegro volverte a ver! Hablaremos de otros tiempos, almorzando juntos. ¿Llegas de Bretaña?

—Ayer llegué—respondió.

Me puse un traje de casa, escancié vino de Madera y una vez sentado:

—Raoul—continuó—, tienes un aire preocupado, un aspecto pensativo. ¿Es que has variado de carácter?

—No, es que estoy emocionado.

—¿Emocionado? ¿Has perdido a la Bolsa?

Movió la cabeza.

—¿Has oído hablar de los duelos a muerte?—me preguntó muy resueltamente.

La pregunta me sorprendió, lo confieso. ¡Fué tan brusca!

Le miré.

Recordando sus gustos literarios, creí que vendría a someterme el argumento de un drama concebido por él en el silencio de la provincia.

¡Sí, he oído hablar de ello! ¡Mi oficio de autor dramático me obliga a urdir, desarrollar y desenlazar asuntos de este género! Los duelos son mi fuerte, y se me concede que sobresalga al tratarlos. ¿Pero tú no lees nunca las críticas de teatros?

—Pues, bien—me dijo—; se trata precisamente de uno de estos duelos.

Le examiné. Raoul parecía pensativo, distraído. Tenía la mirada y la voz tranquilas, normales. Se parecía mucho a Turville en aquel momento... A Turville, en sus buenos papeles. Me dije que estaba bajo el fuego de la inspiración y que podía tener talento... un talento naciente... pero, en fin, eso ya era algo.

—¡De prisa—grité con impaciencia—, la situación! ¡Cuéntame la situación! Tal vez ahondándola...

—¿La situación?—respondió Raoul abriendo mucho los ojos—, es de las más sencillas. Ayer mañana, a mi llegada al hotel, encuentro una invitación para un baile para la noche, calle Saint-Honoré, en casa de la señora de Freville. Debía ir. Allí, en el curso de la fiesta (¡jujuga lo que debí pasar!), me vi obligado a arrojar públicamente un guante al rostro de un hombre.

Comprendí que me trazaba la primera escena de su «trama».

—¿Y cómo desenlazar eso?—dije—. En ese comienzo hay juventud, hay fuego! Pero, ¿la continuación? ¿el motivo? ¿la elocuencia de la escena? ¿el pensamiento del drama? ¡El conjunto, en fin! ¡A grandes rasgos!... Vamos a ver... Venga...

—Se trata de un insulto a mi madre, amigo mío—respondió Raoul, que parecía no escucharme.—¡A mi madre! ¿Es un motivo suficiente?

Aquí D*** calló, mirando a los concurrentes, que no pudieron evitar una sonrisa al oír estas últimas palabras.

—¿Sonreís, señores?—dijo—. También yo sonrío. El «me desafío por mi madre» lo encontré sobre todo de un efecto anticuado y deplorable. Era anodino. ¡Yo veía la cosa teatralmente! El público se destempearía de risa. Deploré la inexperience teatral del pobre Raoul, e iba a disuadirle de lo que yo tomaba por el plan «non nato» del más indigesto de los mamotretos que puedan escribirse, cuando añadió:

—Abajo me espera Próspero Vidal, un amigo de Bretaña, que vino de Rennes conmigo; me espera en el coche ante la puerta. En París no conozco más que a tí. Por eso ¿quieres servirme de segundo? Los testigos de mi adversario estarán en mi casa dentro de una hora. Si aceptas, vístete en el acto. Tenemos cinco horas de ferrocarril de aquí a Erquelines.—Sólo entonces me apercebí de que me hablaba de un hecho de la vida, de la vida real! Quedé aturrido. No fué sino pasados unos momentos cuando estreché su mano. Estaba emocionado. No carezco de presencia de ánimo en estos casos; el ser testigo de un duelo es algo usual, pero en este caso hubiese estado menos conmovido tratándose de mí mismo.

—¡Es verdad! ¡Se comprende!—exclamaron los comensales, queriendo dar a entender que apreciaban lo que había subrayado el dramaturgo.

—¡Debiste decirme eso en seguida!—le respondí—. No te haré más frases. Eso sólo es bueno para el público. Cuenta conmigo. Baja, que yo me reúno en seguida con vosotros.

Aquí D*** se detuvo, visiblemente turbado por el recuerdo de los incidentes que nos hacía revivir.

—Una vez solo, hice mi plan vistiéndome precipitadamente. No se trataba aquí de combinar los acontecimientos; la situación (banal ciertamente para el teatro) me parecía archisuficiente para la realidad. A su lado «Closerie des Genei», sin ofensa, desaparecía a mis ojos, cuando pensaba que lo que iba a jugarse era la vida de mi pobre Raoul. A los pocos minutos, saltaba del portal al coche «del duelo».

El otro testigo, M. Próspero Vidal, era un joven médico, prudente y de comedidas palabras: era una cabeza distinguida

que recordaba los viejos de Mauricio Coste. Me pareció el tipo conveniente para las circunstancias. Estáis de acuerdo en eso, ¿no es cierto?

Todos los comensales, muy atentos, hicieron el signo de cabeza que la pregunta requería.

—Terminada la presentación, rodó el coche hacia el hotel de Raoul. Subimos y encontramos en su cuarto a dos señores, abotonados de alto a bajo, con un aspecto también ligeramente anticuado. (¡Aquí, entre nosotros, considero que estos tipos están ya un poco fuera de la vida real!) Nos saludamos. Diez minutos después las condiciones estaban convenidas: pistola, venticinco pasos, a la voz de mando. En Bélgica. Al día siguiente. A las seis de la mañana. En fin, todo lo más usual y de rubrica.

—¿Tú hubieras podido buscar algo más nuevo—interrumpió, insinuando una sonrisa, el convidado que combinaba estocadas secretas con su tenedor y su cuchillo.

—¡Amigo mío—replicó D*** con una amarga ironía—, eres maligno! ¡No es este momento de hacer frases! Ves siempre las cosas al través de unos gemelos de teatro. Pero si hubieras estado allí como yo, te habrías abandonado a la sencillez. No se trataba de escoger como arma de combate el cuchillo de papel de «l'Affaire Clemenceau»; es preciso entender que no todo es comedia en la vida. ¡Yo me apasiono fácilmente por las cosas verdaderas, por las cosas naturales que suceden!... ¡Todo no ha muerto en mí, qué diablo!... Os aseguro que «no fué chusco del todo» cuando, media hora después, tomamos el tren de Erquelines con las pistolas en la caja. ¡El corazón me latía! ¡Palabra de honor! Más que me ha latido en ninguno de mis estrenos.

Aquí D*** se interrumpió, bebió de un golpe un gran vaso de agua; estaba pálido.

—¡Continúa!—dijeron los convidados.

—Os omito el viaje, la frontera, la aduana, el hotel y la noche—murmuró D*** con voz ronca.—Jamás sentí por Saint-Sever una amistad más sincera. No dormí un segundo a pesar de la fatiga nerviosa que experimentaba. En fin, el día apareció. Eran las cuatro y media. Hacía buen tiempo. Había llegado el momento. Me levanté, me eché agua fría en la cabeza. Mi «toilette» no fué larga. Entré en la alcoba de Raoul. Había pasado la noche escribiendo. Todos hemos madurado escenas semejantes. No tenía más que recordar para ser natural. Dormía cerca de la mesa, en un sillón. En las velas el pábilo humeaba aún. Al ruido que hice entrando se despertó y miró el reloj. Me lo esperaba; conocía este efecto.

—Gracias, amigo mío—me dijo—. ¿Está dispuesto Próspero?

—Tenemos media hora de camino. Así es que voy a llamarle.

Instantes después bajamos los tres, y sonando los cinco estábamos en el ancho camino de Erquelines. Próspero llevó las pistolas. Yo tenía positivamente «miedo» ¿comprendéis? El y Próspero hablaron de asuntos de familia, como si no sucediese nada. Raoul estaba soberbio, todo enlutado, el aire grave y decidido, muy tranquilo, imponiéndose a fuerza de naturalidad... Era un actorazo en su papel... ¿Habéis visto a Bocage en Rouen, en las piezas del repertorio 1830-1840? ¡Tuvo allí efectos... quizás más bellos que en París!

—¡Oh! ¡Eh!—objeté una voz.

—¡Oh! ¡Oh!... ¿Que te alejas!—interrumpieron dos o tres comensales.

—En fin, Raoul me entusiasmó como jamás me he entusiasmado—prosiguió D***—; creédme. Llegamos al terreno al mismo tiempo que nuestros adversarios. Yo sentía un triste presentimiento. El adversario era un hombre frío, de aspecto militar, género «hijo de familia», una fisonomía a lo Landrol, pero con menos firmeza. Las divagaciones eran inútiles, las armas fueron cargadas. Me correspondió contar los pasos, y tuve que meterme el alma en un puño (como dicen los árabes) para no dejar ver mi interior, opté por ser un clásico. Dominé mi temperamento. No vacilé. Al fin, la distancia fué fijada. Volví hacia Raoul, le abra-

cé y le estreché la mano. Había lágrimas en mis ojos; no las de rigor, sino las verdaderas.

—Vamos, vamos, mi buen D***—me dijo con calma—. ¿Qué es eso?

Contestando a esas palabras le miré.

El señor de Saint-Sever estaba sencillamente magnífico. ¡Se hubiese dicho que estaba en escena! Le admiré. Hasta entonces había creído que sólo se encontraba esa sangre fría en el escenario. Los dos adversarios se colocaron frente a frente el uno del otro, el pie sobre la sésial. Hubo una especie de tránsito. ¡Mi corazón había llegado al «trémolo»! Próspero entregó a Raoul la pistola cargada y preparada; después volví la cabeza con una angustia espantosa.

¡Y los pájaros cantaban! ¡veía flores al pie de los árboles! Jamás ningún paisajista ha firmado una más bella mañana! ¡qué terrible antitesis!

—¡Uno!... ¡dos!... ¡tres!...—gritó Próspero, a intervalos iguales, dando las palmas respectivas.

Yo tenía la cabeza tan turbada, que creí oír los tres golpes que anuncian la subida del telón en nuestros teatros. Una doble detonación estalló a un tiempo. ¡Ah Dios mío, Dios mío!

D*** se interrumpió cogiéndose la cabeza con las manos.

—¡Acaba, acaba! Ya sabemos que tienes corazón... ¡Acaba!—gritaron de todas partes los comensales, muy emocionados a su vez.

—¡Y bien, he aquí el final!—dijo D***—Raoul había caído en la hierba, sobre una rodilla, después de haber dado una vuelta sobre sí mismo.

La bala le había dado en pleno corazón; aquí—y D*** se golpeó el pecho. Me precipité hacia él.

—¡Mi pobre madre—murmuró.

D*** miró a los oyentes; éstos, gentes de tacto, comprendieron esta vez que hubiese sido de bastante mal gusto reiterar la sonrisa ante él «lo juro por mi madre».

El «mi pobre madre» pasó como una carta de correo.

La frase, estando realmente en situación, se hacía imposible.

—Esto fué todo—añadió D***—un vómito de sangre fué su última elocuencia.

Miré del lado del adversario: tenía la espalda rota y le curaban.

Cogí a mi pobre amigo en brazos. Próspero le sostenía la cabeza.

En un minuto ¡figuraos! recordé nuestros buenos años de la infancia: los reñeos, las risas alegres, los días de salida, las vacaciones: ¡cuando jugábamos a los bolos!

Todos los invitados inclinaron la cabeza para indicar que se daban cuenta de todas las evocaciones que pudo tener en aquel momento.

D*** que se transfiguraba de un modo visible, se pasó la mano por la frente. Continuó con un tono extraordinario manteniendo los ojos en el vacío:

—¡Todo pasaba como en un sueño! El recuerdo y la realidad... Le miré más fijamente para salir del sueño. El no me veía ya; expiraba. ¡Y tan sencillito! ¡Tan digno! Ni una queja. Todo en él era hermosa sobriedad... ¡Dos gruesas lágrimas me rodaron por los ojos! ¡Dos lágrimas verdaderas! ¡Sí, señores; dos lágrimas... Si Federico las hubiese visto, ¡Las habría comprendido! Murmuré un adiós a mi pobre amigo Raoul y le tendimos en tierra.

Rígido, en una actitud nada forzada, nada de pose! Estaba muerto de verdad. ¡La sangre manchando su vestido! ¡Los puños rojos! ¡La frente ya muy blanca! Los ojos cerrados. Yo no tenía otro pensamiento que el de encontrarle sublime. Si señores; ¡sublime! ¡Es la palabra!... ¡me parece... que le veo todavía! ¡No podía sentir más admiración! ¡Perdi la cabeza! ¡No sabía ya de qué se trataba! ¡Me confundí!... ¡Aplaudid! Yo... yo quería volverle a llamar...

Aquí D*** que se había exaltado hasta gritar, se detuvo bruscamente; después sin transición, con una voz muy tranquila y con una sonrisa triste, añadió:

—¡Ay, si, hubiera querido volverle a llamar... a la vida!

Un murmullo de aprobación acogió esta frase feliz.

—Después Próspero me condujo como un lazarillo.

Aquí D*** se enderezó, los ojos fijos; parecía realmente penetrado de dolor; después, dejándose caer sobre su butaca:

—¡En fin! ¡somos todos mortales!—añadió con voz muy baja.

Luego bebió una copa de ron que dejó ruidosamente sobre la mesa como rechazando un cáliz amargo.

D*** que había terminado su relato con una voz rota, había conseguido cautivar tan bien a sus oyentes, tanto por la impresionante de la historia como por la vivacidad de su recitado, que cuando cayó los aplausos estallaron.

Yo me creí en el caso de juntar mis humildes felicitaciones a las de sus amigos.

Todo el mundo resultaba muy emocionado. Muy emocionado.

—¡Éxito de público!—pensé.

—Este D*** tiene realmente talento—murmuró cada uno al oído de su vecino.

Todos vinieron a estrecharle la mano calurosamente. Yo saí.

A los pocos días encontré a uno de mis amigos, un literato, y le narré la historia de M. D*** tal como yo la había escuchado.

—¡Y bien!—le pregunté al acabar—¿qué piensa usted de ella?

—¡Si; ¡es casi una novela!—me respondió después de un silencio—¡Escribala usted!

La miré fijamente.

—¡Si—le dije—ahora puedo escribirla: está completa.

NO

COMPRAR

Platos

NI

Vasos

sin antes visitar

CARTUJA

Precios increíbles

Se alquilan

dos pisos recién construidos, frente al mar, en el ARENAL.—Informarán calle de Roig núm. 3, principal.

La Internacional Institución

Química garantiza, que la planta espontánea en Mallorca, CENTAURA (Hiel de tierra. Eritrea), cura la DIABETES. Se enseña gratuitamente el tratamiento y se regalan muestras de la citada planta.
San Felio, 13.

Gran Fábrica de artículos : los de : Goma Amianto y Ebonita

MEDINA Y C.^{ía} (S. L.)

PRIMERA Y ÚNICA FABRICA EN BALEARES

Mangueras, Empaquetaduras, Válvulas, Pistones noria, Suelas, Tacones FORD (patentados) y toda clase de objetos que se deseen, previo modelo o muestra.

La Fábrica MEDINA y C.^{ía} NO TIENE ninguna tienda de reventa de artículos de goma al detall y pone a disposición de todos sus consumidores para que puedan visitar la fábrica y vean elaborar los géneros.

Fábrica y Despacho

Ronda de Poniente (santa Catalina). Teléfono 10

Casa Sucursal en Barcelona

Roger de Flor, 164 - Teléfono 384. S. P.

CAJA MUTUA POPULAR

SOCIEDAD COOPERATIVA de AHORRO y CRÉDITO

Domiciliada en Barcelona: Gran-Via Layetana, 11-Pral.

La mejor, mas segura y práctica y la mas beneficiosa institución del ahorro

Estado demostrativo de los socios de la misma en las Baleares, que por haber cumplido sus contratos, les corresponde percibir las cantidades que por pueblos se expresan a continuación:

Pueblos	Número de subscriptores	Cantidades suscritas y pagadas		Cantidades que les corresponde percibir		Pueblos	Número de subscriptores	Cantidades suscritas y pagadas		Cantidades que les corresponde percibir	
		PESETAS	CTS.	PESETAS	CTS.			PESETAS	CTS.	PESETAS	CTS.
Campos del Puerto	9	5.800	>	10.331	77	Sumas anteriores.	151	125.700	>	219.550	48
Lluchmayor.	26	17.200	>	28.339	01	Son Servera	1	600	>	1.069	98
Felanitx	10	6.400	>	11.396	03	Sineu	3	1.800	>	3.209	99
Pollensa	36	28.200	>	49.247	46	San Lorenzo de Descardazar	2	1.200	>	2.138	31
Palma	19	22.400	>	39.817	73	Alqueria Blanca	3	1.800	>	3.211	44
Santafy	5	3.800	>	7.114	41	María de la Salud.	2	2.000	>	3.580	10
Manacor	14	12.500	>	22.219	34	Calonge	1	600	>	1.070	48
Binisalem	3	2.600	>	4.640	86	Andraitx	2	1.200	>	2.146	93
Montuiri	1	1.200	>	2.140	36	San Miguel	3	2.200	>	3.935	69
Porto Colom	1	600	>	1.070	58	Lloseta	3	1.800	>	3.195	90
Consell	1	1.200	>	2.140	36	Inca	3	2.400	>	4.287	30
Cas Concos.	1	600	>	1.064	21	Llubi	6	3.600	>	6.398	02
Buñola.	1	1.200	>	2.125	92	Petra	1	600	>	1.070	38
Santa María	1	1.000	>	1.783	22	Capdepera	1	600	>	1.076	85
Muro	2	1.200	>	2.132	79	Selva	1	600	>	1.062	11
Esporlas	11	12.600	>	22.511	55	Puigpuñent.	1	600	>	1.070	28
Santa Margarita	9	6.000	>	9.332	82	Sansellas	1	600	>	1.070	28
Santa Eugenia	1	1.200	>	2.142	06	Artá	53	36.200	>	64.580	69
Sumas y siguen	151	125.700	>	219.550	48	TOTALES.	238	184.100	>	323.725	21

A los tenedores de las pólizas al contado les ha correspondido un beneficio de 5'50 p%.

Para Informes y balances, dirigirse al Inspector Delegado en esta Capital

JOSÉ MASIP. Plaza Constitución, 39. pral.

DIBUJOS PARA ANUNCIOS
 CATALOGOS • CARTAS •
 MARCAS • MONEDRAS •
 SIGUETAS • EMPALMOS •
 • SUIJETAS •
 • ADORNOS • DEDICATORIAS •
 • DIBUJOS PARA
 • INDUSTRIAS DE ARTE
 • VISTAS DE FABRICA •

MODERNIZACIÓN EN LA PROPAGANDA

• PALMA DE MALLORCA •
 • CALLE JAIME SEGUNDO 64 •

GRUPO EDITORIAL • BANCO DE ESPAÑA

Comisión y Banca

Sociedad Cooperativa de Crédito
 Plaza de Eusebio Estada, 25
 Palma de Mallorca

COMERCIO

Se traspasa por no poderlo atender su dueño.
 Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

CASAS REGALADAS

A todos los que serán socios de la CAJA DE REDENCION URBANA.
 Para más informes y detalles, dirigirse al DELEGADO en Palma, Calle de la Merced, núm. 39. piso 3.º

HARINA

De trigo del país, primera clase, molidura por molino de agua.
 Se sirve a domicilio.
 Precios y encargos: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.—PALMA.

Tractor AVERY

Único modelo adecuado a las necesidades del cultivo en Mallorca
 El único que salva los inconvenientes de arar en redondo.
 El único que no levanta las ruedas delanteras cuando se le sobrecarga.
 El que puede ir con arrastre por cualquier carretera.

Trilladoras AVERY

Son las de mejor rendimiento.
 Dos gavillas por minuto. Doce CAVAYONS en una hora.
 La que deja el grano más limpio.
 Puede trillar habas y toda clase de legumbres.

Informes: CAYETANO AGUILÓ FORTEZA - Cofradía, 8

Compro
 Coronas en Billetes
 S. Aman, Jaime II, 84, 3-d.



pura garantizada.—Se sirve a domicilio.
 Calle de Sintas, 12

ULTIMAS NOTICIAS

Manifestaciones de Bugallal

Madrid 14, a las 24.—El señor Bugallal ha manifestado que es inexacto la noticia que publican los periódicos respecto a haber suspendido de sueldo a un guardia por dejar que se burlase de él un chofer, sin dispararle un tiro.

Precisamente—dijo el señor Bugallal—se castiga al guardia por haber sacado la pistola indebidamente.

Negó también que se haya nombrado un veterinario con 6.000 pts. de sueldo para cuidar los perros policia.

Respecto a Barcelona, dijo lo de siempre, que se había consumado un nuevo atentado.

Añadiendo que menos mal que ha sido uno solo, contra la costumbre que suelen enlazarse unos con otros.

El muerto de anoche parece ser que se trata de una venganza por haberse separado del sindicato único.

Referente a esas cosas de Barcelona yo siempre soy optimista, tengo un poco de ilusión.

Ahora, en Barcelona, ha empezado la causa terrorista.

Se desenvuelve normalmente.

Todos los testigos declaran, al revés de lo que ocurría hace varios años que se atemorizaban y no se atrevían a dar pruebas de la culpabilidad de los acusados, resultando estériles sus declaraciones.

En esta normalidad continúa se habrá recordado mucho camino para llegar al normal desarrollo de los tribunales.

Ahora van ha emprender los Ministros sus excursiones veraniegas.

Mañana o pasado saldrá el Ministro de Marina para Asturias, donde pasará doce días.

El Ministro de Estado, saldrá para Mondariz el lunes o martes.

Política Sin noticias

Madrid 14 a las 22'30.—El señor Alendalazar ha recibido a los periodistas en la Presidencia, manifestándoles que no tenía ninguna noticia que comunicarles.

Dijo que le había visitado el nuevo Director general de Registros, agradeciéndole el nombramiento.

Una información de el "Heraldo".—Las declaraciones del Gobernador de Barcelona

Madrid 14 a las 23'50.—Dice el "Heraldo" que una persona autorizada ha referido que el nervio del Consejo celebrado ayer lo habían constituido dos cuestiones y, accidentalmente una tercera verdaderamente trascendental: la reunión de las Cortes.

Ni que no los Ministros, es indudable que el Consejo trató, en primer término, de las declaraciones del Gobernador civil de Barcelona que impresionaron a todos, y principalmente al Ministro de la Gobernación señor Bugallal, porque el Gobernador de Barcelona, con la mejor buena fé, expuso opiniones susceptibles de ser interpretadas en el sentido de que el gobierno ha sido ageno a la acción política en Barcelona.

El señor Allende para responder a las manifestaciones de Bugallal hubo de recordarle su promesa de un sacrificio patriótico, que hasta la fecha ha sido muy señalada.

La cuestión de las subsistencias

Manifestaciones de Lacierva sobre el aumento de precio del pan

Madrid 15 a la 1'30.—El señor Lacierva ha manifestado que no debe transigirse en la subida de cinco céntimos por pan, por considerarla exagerada e injustificada.

Dijo que esta es una cuestión que no le incumbe, pero las personas llamadas a resolverla, deben oponerse a la subida teniendo en cuenta que el precio que venía rigiendo en las harinas era artificial e imposible de sostenerlo, favoreciendo la baja el descenso que tuvo días atrás la cotización del trigo, siendo mayor la experimentada ayer.

Manifestaciones de la Federación de Cooperativas de consumo

Madrid 14 a la 1'30.—La Federación de Cooperativas de consumo, representada por la Federación de cooperativas de la provincia de Barcelona se ha dirigido al

ministro de Fomento, manifestándole que secciona equivocada y perjudicial libre exportación del aceite y del arroz.

Dice que esta exportación ha ocasionado el aumento del 20 por 100 en ambos artículos.

La Federación de las Cooperativas protesta del telegrama que se ha dirigido a Lacierva por la perturbación social que habrá de producir la protección que se dispensa a los escarpadores, que han sido los provocadores del encarecimiento de la vida.

Grandes tormentas

Aguacero en Oviedo.—Chispas eléctricas.—Sin desgracias.

Madrid 14, a las 23'30. | Dicen de Oviedo que sobre aquella ciudad y su comarca ha descargado una tempestad muy violenta, seguida de lluvia copiosísima, verdaderamente extraordinaria.

De Barcelona

Homenaje a Catalina Bárcena.—La iniciativa de un diario

Barcelona, 14 a las 14'45.—El periódico "El Día Gráfico", en su edición de hoy, lanza la iniciativa de celebrar un homenaje a la eximia actriz Catalina Bárcena.

Nuevo servicio de automóviles

Barcelona, 14 a las 14'45.—Se ha solicitado autorización para establecer un nuevo servicio de autos que cubra la línea de Argenta-Mataró.

Llegada del Agente de las Preces de los obispos españoles

Barcelona, 14 a las 14'45.—Ha llegado de Roma el Agente de las Preces de los obispos españoles don Carmelo Blay. Cumplimentó al Obispo y al Arzobispo de Tarragona Cardenal Vidal y Barraquer.

La biblioteca de la Asociación de la Prensa

Barcelona, 14 a las 19'45.—La Asociación de la Prensa abrirá al público el día 15 la biblioteca que ha instalado en el local social.

Reparto de premios

Barcelona, 14 a las 19'45.—La "Asociación catalanista de Gracia" celebró el reparto de premios de lectura y escritura catalana en el local del "Orfeo Gracienense".

Pronunciaron discursos los señores Roderigas, Calmell, y Folguera y Durán.

La sección de niños cantó algunas composiciones.

Cursillo de enfermería

Barcelona, 14 a las 19'50.—La escuela de enfermeras "La dona que treballa" está organizando actualmente un cursillo de estudios de enfermería, al objeto de que sus asociadas puedan ampliar sus conocimientos de tal índole.

Los somatenes disparan sobre un agente de policía, hiriéndole

Barcelona, 14 a las 24.—A la una treinta de esta madrugada, el agente de vigilancia Humberto López dirigió a su domicilio, que lo tiene en la calle de Cerdeña 290, y al llegar a la calle de la Marina, entre la de Valencia y la de Mallorca, un grupo de ocho somatenes, alguno llevando carabina, le dieron el alto, obligándole a levantar los brazos.

El agente contestó que era autoridad, haciendo ademán de sacar la insignia.

Uno de los del grupo, creyendo que iba a sacarse un arma, disparó sobre el agente.

Entonces el herido quiso defenderse, pero la pistola le falló y refugióse en un bar, auxiliándole el sereno y una pareja de la guardia civil.

Ha sido detenido uno de los del grupo, pero el Juez lo ha libertado.

En el dispensario de la Ronda de San Pedro, curaron al López de una herida que le atraviesa el brazo y de varias erosiones en el codo.

El Obispo a Olot

Barcelona, 14 a las 24.—El sábado mar-

Las casas de los barrios bajos quedaron inundadas, no teniéndose que lamentar ninguna desgracia.

Un rayo entró en una casa matando el ganado y otro arrebató un paraguas de las manos de un transeunte, resultando éste milagrosamente ileso.

Se han producido grandísimos daños en los campos y poblados.

El tren procedente de Portugal estuvo a punto de perecer

Madrid 14, a las 23'30.—De Salamanca comunican que a consecuencia de la gran tormenta que se desarrolló entre Barco de Avila y Fregeneda pudo ocurrir una gran desgracia.

Al entrar el tren procedente de Portugal en un túnel que tiene 400 metros de largo, el agua era tan copiosa que llegaba a los estribos de los vagones.

A consecuencia de la enorme cantidad de agua, se hundió el terraplén en el momento de pasar el tren.

Fué un verdadero milagro que no ocurrieran desgracias.

Los pasajeros trasbordaron al tren de socorro que salió de la capital.

chará a Olot, el Obispo, acompañado de su hermano Pedro Guillaumet, canónigo de Tarragona.

Volverán a mediados de Septiembre.

Jabalies capturados

Barcelona, 14 a las 24.—En Salent bajaron por el canal de una fábrica tres jabalines, extrayéndolos vivos varios vecinos, los cuales vendieron después su carne.

Por la noche rondaron el pueblo los padres, que ahullaban enfurecidos.

Repartición de premios

Barcelona, 14 a las 24.—El domingo se repartirán los premios de los concursos celebrados durante el "aplec excursionista" de Olerdola.

Presidirá el patriarca del excursionismo don Cezaragusto Torras.

Niño mordido por una rata

Barcelona, 14 a las 24.—En el dispensario de Hostafranchs ha sido auxiliado un niño que presentaba en la muñeca una herida producida por una mordedura de rata.

El padre del niño mató la rata, siendo conducida al Laboratorio donde será examinada.

Robo impio

Barcelona, 14 a las 24.—Se han robado las joyas que llevaba la Virgen de los Desamparados de la parroquia de Belén; cuidada por la hermandad de la colonia valenciana.

El total de lo robado asciende a 4 mil pesetas.

El señor Puig y Cadafalch, se reintegra a la presidencia de la Mancomunidad

Barcelona, 14 a las 24.—Ha tomado posesión de la presidencia de la Mancomunidad el señor Puig y Cadafalch, entregada por el señor Bofill, reanudando su vida acostumbrada y recibiendo al público.

La semana próxima reunirá Consejo, marchando después a Argenta, conservando la presidencia.

Incendio en un tren

Barcelona, 14 a las 24.—A las 3 de esta tarde, en el tren de Lérida, frente a Manresa, se ha incendiado un freno, quemándose varios vagones de paja.

Después de haber conseguido apagarlos, se los ha separado del resto del tren.

Pompas fúnebres

Barcelona, 14 a las 24.—En la sesión del Ayuntamiento se ha discutido el aumento de precio de pompas fúnebres, dejando el acuerdo para la sesión próxima.

Asuntos de Baleares

El Ayuntamiento de Barcelona agradecido

Barcelona, 14 a las 22.—En la sesión que ha celebrado el Ayuntamiento de Barcelona, el señor Matoris ha explicado la excursión de la Banda Municipal a Mallorca y las atenciones recibidas.

Pide que conste en acta el agradecimiento del Ayuntamiento, al Ayuntamiento, corporaciones y entidades de Palma

GANGA Automovilistas y Motociclistas

Automovil moderno en perfecto estado casi nuevo, seis cilindros, cinco asientos, 16/20 H. P. equipado con magneto BOSCH, carburador ZENITH, faros, dinamo, llantas cambiables. Una de recambio se vende por 8,500 pesetas a toda prueba.

Motocicleta marca READING STANDARD, dos cilindros con sidecar, dos plazas, fuerza 10 H. P. con magneto, tres cambios velocidades. Se vende por 3,800 pesetas.

Motocicleta marca HARLEY DAVIDSON, dos cilindros con sidecar, un asiento magneto BOSCH, tres cambios velocidades, embrague. Se vende por 3,300 pesetas.

Motocicleta marca DOUGLAS, dos cilindros, fuerza 2 3/4 H. P. Se vende por 1,200 pesetas.

Motocicleta marca INDIAN, dos cilindros, fuerza 7 H. P. con sidecar, dos plazas, cambios de velocidades embrague y magneto. Se vende por 2,400 pesetas.

Motocicleta marca HERCULES, un cilindro, fuerza 4 H. P. carburador ZENITH, magneto BOSCH, tres cambios velocidades y embrague. Se vende por 1,500 pesetas.

Informes: A. Bibiloni-Avenida Alejandro Rosselló, 17

Excursión a Valencia

para el día 26 de julio

Estancia en Valencia DOS DIAS el 27 y 28, asistiendo a las DOS MEJORES CORRIDAS del cartel de feria.

El billete de excursionista, comprende pasaje de ida y vuelta, alojamiento con pensión completa, entrada a los toros y demás espectáculos que se celebren esos días.

Informes: Empresa Soler Montenegro, 1. Teléf. 1-5-5

La lista de inscripción se cerrará el día 20

Motor marino

28 H. P. de fabricación suiza, completo, con cambio de marcha, bocina, eje y hélice.

Entrega inmediata

Razón: EMILIO PUJO.-Palma

que han obsequiado a la Banda y a la representación del Ayuntamiento de Barcelona.

El nuevo Deán de Palma

Madrid, 14 a las 22'30.—El Rey ha firmado un decreto nombrando al canónigo don Antonio M. Alcover Deán de la Catedral de Palma.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid, 14 a las 22

Interior contado.	00'00
Id. fin de mes.	00'00
Id. nuevo	00'00
Amortizable 5 p 100	93'00
Amortizable 4 p 100	00'00
Acciones Banco de España.	513'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	263'00
Exterior.	82'80
Francos.	60'40
Libras.	28'24
Sociedad General Azúcar.	00'00
Río de la Plata.	00'00
Duro Felguera.	00'00
Acciones Tranvías Madrid.	00'00
Belgas.	00'00
Cédulas hipotecarias.	00'00
Interior nuevo.	00'00
Bonos del Tesoro.	00'00

Barcelona 14 a las 22

Francos.	60'70
Libras.	28'16
Dollars.	7'65
Liras.	35'75
Marcos.	10'35
Francos Suizos.	128'50
Coronas.	1'20
Francos Belgas.	59'90
Interior.	00'00
Exterior.	00'00
Amortizable 1900.	00'00
Amortizable 1917.	00'00
Nortes.	54'10
Alicantes.	00'00
Andaluces.	00'00
Orenses.	00'00
Coloniales.	61'75
Docks.	00'00
Cáceres.	00'00
Id. Acciones.	00'00

Alta Silesia

Del "Echo de París".—El asunto del Alta Silesia

Paris 14.—Dice el mencionado periódico parisiense que la comisión interaliada de control, enviará a la región de Breslau

una misión que efectuará la disolución de las unidades que operaban a las órdenes del general Hoefler, en el Alta Silesia.

Todas las armas procedentes de Baviera han sido entregadas a los cuerpos de voluntarios que se concentrarán en el Alta Silesia alemana.

El Gobierno alemán ejercerá un importante papel para facilitar a la acción de la comisión del Control que trata de recabar 59 mil fusiles y numerosas ametralladoras.

Comisariado disuelto

Oppeln 14.—Una comisión del partido sindicalista alemán ha vuelto a encargarse de la representación de los intereses alemanes quedando disuelto el Comisariado alemán nombrado para el plebiscito.

El Comité de los doce suspende la actividad

Oppeln 14.—En vista de que la comisión interaliada ha logrado establecer el orden, el Comité de los doce ha considerado oportuno suspender su actividad.

Japón

Huelga revolucionaria

Londres 14.—Comunican de Tokio que 20 mil huelguistas de los astilleros de Kobe, entraron violentamente en los talleres, expulsando al personal administrativo y poniendo los servicios bajo la dirección de un comité de obreros.

ACADEMIA SAIZ

Preparatoria para Carreras Militares PELAIRES, 105-2.º

Resultado obtenido en la convocatoria actual.

PRESENTADOS PARA INGRESO . . . 3

Aprobaron el plan completo todos 3

Infantería.—D. Ventura Catañy y D. José Molina.

Artillería.—Don Bartolomé Catañy de 14 años.

PRESENTADOS DE PRIMER GRUPO . . . 5

Lo aprobaron completo. . . 9

- Infantería . . . 3
- Caballería . . . 1
- Artillería . . . 3
- Ingenieros . . . 2